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■ Califica de insuficientes los avances de Calderón en la materia

México, prioridad
‘‘1’’ para EU por
la narcoviolencia
■ Se tornó en
“amenaza’’ para
la seguridad: jefe
de Inteligencia

■ El esquema
policiaco-militar
contra cárteles,
‘‘inadecuado’’  

■ ‘‘Los civiles,
cada vez más
atrapados en el
cruce de fuego’’ 
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Pierde Florence
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carta legal 
para su defensa   
■ Por unanimidad, tres
magistrados niegan el
amparo a la francesa  
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Mubarak
anuncia que no
se va; cunde
la indignación
■ Afirma que seguirá
hasta septiembre; millones
lo repudian en las calles      

■ Incredulidad del ejército
egipcio; la Casa Blanca 
se dice sorprendida       

DICTADOR AFERRADO

Demacrado, el presidente egipcio Hosni Mubarak se presentó ante las cámaras de la televisión estatal para descar-
tar su pronta salida. Prometió que investigaría los asesinatos de opositores perpetrados durante los que llamó ‘‘su-
cesos infortunados y trágicos’’ ■ Foto Reuters

■ 2 a 4

Sin base, ligar
mi gestión 
con el crimen:
González Parás
■ Las filtraciones son
‘‘reportes informales’’,
dice cónsul en Monterrey
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Seguridad de
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cables divulgados

■ El gobernador Rodrigo
Medina trata el tema con
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Los documentos,
‘‘sesgados y
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fuentes militares
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Eligen a Pardo
Rebolledo
nuevo ministro
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■ En primera ronda en
el Senado consiguió
los votos necesarios  

■ “No tengo vínculos
con políticos o partidos”     
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Son más confiables y reducen gastos de papel y plástico, señalan 

Resaltan beneficios de las urnas electrónicas en procesos 
comiciales 
 
FERNANDO CAMACHO SERVÍN 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 20 

Las urnas electrónicas pueden ser un medio novedoso para agilizar los procesos electorales, que además de 
brindar certeza casi total sobre el resultado de los comicios, servirían para ahorrar tiempo y recursos materiales, 
afirmó Ramiro Garzón, director de informática del Instituto Electoral del Estado de Jalisco. 

Como parte de la conferencia titulada Urna electrónica. Democracia y economía, que se realizó este jueves en la 
Universidad Autónoma Metropolitana, unidad Azcapotzalco, el funcionario explicó que desde 2004 se han hecho 
ejercicios de experimentación con estos dispositivos en Jalisco, donde ya fueron utilizados en tres elecciones 
oficiales para la renovación de ayuntamientos y del Congreso local. 

Según estudios posteriores, las urnas tuvieron un índice de aceptación de 98 por ciento, a pesar de las reservas 
culturales que generan en quienes las utilizan por primera vez. 

Por tal motivo, ya está programado que en 2012 los comicios en dicha entidad se realicen en su totalidad con unas 
nueve mil casillas electrónicas para elegir gobernador, alcaldes de 125 ayuntamientos y presidente de la República, 
anunció. 

Estos aparatos, que ya se han utilizado en países como Brasil, Suiza, Venezuela, India y Argentina, ayudan a 
reducir casi de manera total los errores en la captura de los votos de los ciudadanos, además de que sistematizan y 
facilitan todas las etapas del proceso electoral, incluida la elaboración de actas, la corroboración de resultados y la 
publicación inmediata de éstos por Internet. 

Sobre la confiabilidad de dicho sistema, Garzón explicó que los órganos electorales serían los únicos con capacidad 
de acceder a los datos, y además se expide una papeleta que sirve de “testigo del voto”, que puede contarse de 
forma manual en caso de duda o inconformidad sobre el resultado. 

Cada uno de estos dispositivos cuesta unos 2 mil 500 dólares, pero podría utilizarse al menos durante 15 años o 
seis votaciones, y ayudaría a reducir la cantidad de papel, plástico, así como el número de funcionarios de casilla, 
de cuatro a dos. 
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Se retrasa el conteo de votos de la elección de edil en Los Cabos 

BCS: confirman gubernatura y mayoría legislativa para AN 
 
RAYMUNDO LEÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 41 

La Paz, BCS, 10 de febrero. Al concluir el cómputo oficial de votos en los 16 distritos electorales y en cuatro de los 
cinco municipios de Baja California Sur, el Instituto Estatal Electoral (IEE) confirmó el triunfo de la coalición 
encabezada por el Partido Acción Nacional (PAN), la recuperación del Revolucionario Institucional (PRI) y el 
desplome del de la Revolución Democrática (PRD). 

De acuerdo con el más reciente conteo, la coalición PAN-Partido de la Renovación Sudcaliforniana (PRS) obtuvo 
nueve diputaciones de mayoría y una alcaldía; la coalición PRI-Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
cuatro y dos, respectivamente, y la alianza PRD-Partido del Trabajo (PT), tres y una. 

La noche del miércoles las autoridades electorales comenzaron a entregar constancias de mayoría. En La Paz y 
Loreto las recibieron los alcaldes electos Esthela Ponce Beltrán y Jorge Avilés, respectivamente, ambos de la 
alianza PRI-PVEM. En Comondú se entregó el documento a Venustiano Pérez, de la coalición PAN-PRS, y en 
Mulegé a Guillermo Santillán Meza, del PRD-PT. 

En Los Cabos, el conteo de la elección de alcalde se retrasó porque un grupo de panistas inconformes pretendía 
ingresar a las oficinas del órgano electoral municipal, debido a que 32 de las 284 casillas instaladas no fueron 
computadas. 

Según el Programa de Resultados Electorales Preliminares, el candidato de la coalición PRD-PT, Antonio Agúndez 
Montaño –hermano del gobernador, Narciso Agúndez–, obtuvo 21 mil 100 votos (32.61 por ciento), contra 18 mil 
443 (26.76 por ciento) del panista Arturo de la Rosa Escalante y 17 mil 941 (26.04) del priísta Ángel Salvador 
Ceseña Burgoin. 

Al mediodía de este jueves se habían computado 140 de las 284 casillas, y trascendió que las 32 pendientes 
contenían alrededor de 8 mil votos. 
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Sancionan al PAN-Edomex por anuncios 
ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 41 

Toluca, Méx., 10 de febrero. El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) impuso hoy una sanción de 200 
salarios mínimos (poco más de 11 mil pesos) al Partido Acción Nacional (PAN) por violar el Código Electoral de la 
entidad con la difusión de espectaculares en los que se denostaba al gobierno mexiquense, y ordenó el retiro 
inmediato de esa propaganda. 

El IEEM tomó esta decisión después de que la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación ordenó al instituto atender y analizar a fondo la queja presentada por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) por la publicidad mencionada. 

En los espectaculares el PAN usó el logotipo, el lema y los colores que identifican a la administración encabezada 
por el gobernador priísta Enrique Peña Nieto para criticar su desempeño en seguridad pública y combate a la 
corrupción, entre otras áreas. 

El representante del tricolor ante el IEEM, Eduardo Bernal Martínez, acusó a los integrantes de la junta general 
del instituto de actuar de manera “parcial” por haberles negado, en un primer momento, la aplicación de medidas 
cautelares y el retiro de los espectaculares en los cuales critican al gobierno estatal, pues sólo actuaron cuando una 
instancia superior se los ordenó. 

También se quejó de que la multa impuesta al blaquiazul es la mínima que marca la ley, ya que en casos similares 
se han aplicado multas hasta de 600 salarios mínimos. 

El 3 de julio habrá elecciones en el estado de México para renovar la gubernatura. 

 

En AN el único firme soy yo, replica Creel 

En el PRI hay aspirantes de calidad, dice Gamboa 
CIRO PÉREZ, VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 18 

En el PRI no hay “cantidad, lo que sí tiene mi partido es calidad de aspirantes, los cuales tienen en su haber 
capacidad, experiencia, emoción y sentido social”, afirmó Emilio Gamboa, secretario general del sector popular del 
tricolor, al referirse a la declaración de Gustavo Madero, presidente del PAN, quien afirmó que su partido cuenta 
con 10 aspirantes a la Presidencia de la República. 
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Gamboa aseguró que en 2012, el PRI va a recuperar la Presidencia “y vamos a enderezar el rumbo de la nación, 
perdido hace 11 años, porque el PRI sí tiene probada capacidad de gobierno”. Dijo que el PAN no tiene los 
“arrestos para gobernar al país”. 

En tanto, en el blanquiazul el senador Santiago Creel rechazó la aseveración de Madero y dijo: “el único candidato 
firme soy yo”. 

Creel pidió a Madero “que sea un arbitro imparcial y asegure que la cancha esté plenamente pareja, no pido más, 
pero tampoco menos. Esto es lo que voy a estar solicitando una y otra vez, un suelo parejo, la cancha pareja y un 
arbitro imparcial”. 

Cuestionado sobre la aseveración del líder nacional panista, Creel manifestó: “pienso que el presidente de mi 
partido se equivoca. No deben ser 10, sino 11 para ganar un partido de futbol, pero para ganar la elección se 
requiere solamente un candidato con proyecto, que represente fielmente al PAN, no 10, uno solo”. 

Insistió en conferencia de prensa: “solicito al presidente de mi partido una conducción imparcial para que este 
proceso pueda llevarse a cabo de manera adecuada. Reitero, estoy listo y espero que mi partido también lo esté”. 

En el PAN, abundó el senador, “hay enorme talento y capacidades, pero no voy a especular con el número de 
candidatos. Lo que digo es que hay uno que está firme, soy yo”, subrayó. 

Precisó que “ni siquiera ha empezado el proceso. El interno iniciará a finales de año, de acuerdo con lo que 
establece la ley electoral. Antes podemos ejercer los derechos que tenemos como ciudadanos de estar platicando 
con la base del partido, como lo he hecho y lo seguiré haciendo”. 

 
Transfuguismo ha generado victorias pírricas de otros partidos 

Existe el riesgo de confrontación social, advierte Beatriz 
Paredes 
 
CIRO PÉREZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 18 

Si la democracia mexicana continúa por el despeñadero del abuso de la pobreza comprando votos por “espejitos” –
billetes de 500 o mil pesos–, si el “transfuguismo” es mérito y no inconsistencia, si derrotar al PRI es consigna 
generalizada de las fuerzas políticas o fácticas y desde el poder del Estado, el riesgo de que la década de la 
alternancia culmine en confrontación social existe, advirtió la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel. 
Al encabezar la ceremonia del 61 aniversario del natalicio de Luis Donaldo Colosio, la dirigente partidista sostuvo 
que la corrupción del voto mina la credibilidad de los procesos electorales para el recambio de poder, y la 
unilateralidad antidemocrática del poder público representa la antesala del autoritarismo, “no fue para esta 
regresión que muchos demócratas, destacadamente Luis Donaldo Colosio, propugnaron la transformación del 
sistema político mexicano”. 
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Acompañada por el presidente de la Fundación Colosio, Marco Antonio Bernal, y delegados de este organismo de 
todo el país, además de amigos, familiares y compañeros del ex candidato presidencial, Paredes Rangel aseveró 
que la alternancia no significó la reforma del poder, por el contrario, representa la regresión centralista que 
minimiza a estados y municipios en el ejercicio de los programas públicos federales; la concentración de facultades 
so pretexto de la seguridad, y forma parte de la regresión democrática, la incapacidad de concebir la evolución del 
Estado mexicano plural y progresista que requiere un país heterogéneo con más de 110 millones de mexicanos. En 
su discurso, Paredes Rangel planteó el debate que tendrá que darse en el PRI ante los grandes desafíos para la 
vigencia de los partidos democráticos en el momento actual: “¿a quiénes va a representar el partido? y ¿cómo va a 
conciliar en su interior los intereses de sus integrantes, a veces afines, a veces encontrados?” 

Paredes cuestionó si el PRI seguirá siendo una gran alianza de trabajadores, campesinos, propietarios rurales y 
sectores medios emergentes o reconocerá la nueva gama que caracteriza la enorme estratificación de la sociedad 
mexicana y hasta el deseo de los poderes fácticos de carácter económico y mediático por ejercer también el 
protagonismo político, “¿cuál será entonces su nueva naturaleza?, ¿qué coalición interna de sectores sociales, 
grupos y corrientes políticas alcanzará la hegemonía?” La dirigente destacó que durante su gestión al frente del 
tricolor optó por reconstruir la alianza con el movimiento obrero, decisión que no sólo correspondió a la 
conciencia histórica del papel que las organizaciones obreras tuvieron en la construcción del partido, sino a la 
convicción de que el enorme segmento social había sido desatendido y castigado en etapas recientes por el modelo 
económico general y no encontraron suficiente respuesta en ninguna organización partidaria. Subrayó también 
que los partidos históricos se encuentran ante la disyuntiva de reducirse a fungir como maquinarias electorales y 
operadores de candidaturas que resulten rentables electoralmente, o si los partidos políticos deben ser 
articuladores de movimientos sociales, con procesos permanentes de formación de cuadros y con la identificación 
de candidaturas que proyecten los ideales que ostenta el partido, esto ante “a la perversión de las prácticas 
electorales por el mercantilismo y desprestigio de la política”, que han generado confusiones y han llevado a otros 
partidos a “victorias pírricas”. 

 

El IFE no acató la decisión del tribunal electoral, sostiene 

Presenta el PRI otro recurso por los mensajes de Calderón 
Citó a la consejería jurídica en lugar del jefe del Ejecutivo, señala 
 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 21 

Inconforme con la nueva resolución del Instituto Federal Electoral (IFE) respecto de su queja contra el presidente 
Felipe Calderón por la difusión de mensajes del gobierno federal en entidades donde había comicios en 2010, 
violando con esa acción la ley, el PRI interpuso otro recurso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). 

El PRI acusa al IFE por no acatar la resolución de los magistrados, que ordenaron citar directamente a Calderón, y 
por exculpar a la Secretaría de Gobernación de responsabilidad alguna en la difusión de los anuncios. 
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En el documento, el PRI señala que en su resolución el TEPJF –al devolver el expediente– ordenó al IFE citar a 
Calderón –independientemente de que éste podría delegar su representación en la consejería jurídica–, pero no lo 
emplazó directamente. El IFE, “apartándose de la sentencia”, emplazó directamente a la consejería jurídica de la 
Presidencia “con el consiguiente desacato liso y llano a una orden de la autoridad jurisdiccional que en materia 
electoral tiene la última palabra”. 

La inconformidad priísta no se refiere sólo a los aspectos procedimentales de la decisión del Consejo General del 
IFE, sino al fondo de la misma, pues solamente se amonestó a algunos medios de comunicación y se excluyó de 
considerar fundado el recurso acerca del papel de la Secretaría de Gobernación. 

Según el IFE, esta dependencia cumplió con notificar a los concesionarios que los mensajes no deberían verse en 
aquellas entidades donde había elecciones locales en marcha. 

Sin embargo, para el PRI, en las obligaciones de Gobernación, en especial de la Dirección de Radio, Televisión y 
Cinematografía, “si bien es cierto que los concesionarios que transmitieron los mensajes (que fueron 
amonestados) en el presente asunto”, también lo es que “Gobernación no realizó las acciones necesarias ni 
suficientes para evitar la transmisión de propaganda gubernamental en las entidades con proceso electoral en 
periodo prohibido. Por tanto, dadas las características de su difusión, se debe sancionar esta responsabilidad”. 

 

Coalición en el DF, sólo con PT y Convergencia: Manuel 
Oropeza 
 
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 43 

Una vez que el Consejo Estatal del PRD en el Distrito Federal apruebe hoy las líneas planteadas por la dirigencia 
local en contra de promover y formalizar alianzas con el PAN y el PRI en las elecciones locales de 2012, concertará 
la próxima semana una reunión con Convergencia y el PT para anunciar la constitución del Dia (Diálogo para la 
Reconstrucción de México) en la ciudad. 

El presidente del PRD capitalino, Manuel Oropeza Morales, adelantó que en esa reunión se prevé que participen 
los dirigentes estatales y locales de los tres partidos políticos y el coordinador del Dia, Manuel Camacho Solís. 

El Comité Político Estatal en el DF aprobó el plan global de trabajo 2011 que presentó Oropeza Morales, que se 
someterá hoy al pleno del Consejo Estatal, donde se establece que el PRD solamente “construirá hacia el 2012 una 
alianza política, social y electoral de izquierda progresista con el PT, Convergencia y las izquierdas de la capital del 
país”. 

Dentro de las líneas de acción se plantea constituir el Dia en la ciudad, y una vez formalizada la alianza con ambos 
partidos políticos, trabajar con ellos la ruta de trabajo hacia la elección del próximo año. 
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Oropeza señaló que ya se realizaron los contactos y la semana próxima se anunciará formalmente el inicio de los 
trabajos para constituir dicho frente político a nivel local. 

 

Vuelve Añorve a la alcaldía de Acapulco 
 
Misael Habana y Sergio Ocampo 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 41 
 
Acapulco, Gro.,10 de febrero. En medio de porras y bandas de música con que priístas, regidores y otros 
funcionarios del ayuntamiento lo recibieron, Manuel Añorve Baños reasumió sus funciones en la presidencia 
municipal de Acapulco, después de su aventura fallida como candidato al gobierno del estado. 
 
Horas antes, en Chilpancingo, el pleno del Congreso local aprobó por unanimidad el dictamen que dio por 
terminada la licencia por tiempo indefinido que solicitó Añorve Baños para poder contender como candidato a la 
guberntura por la alianza Tiempos Mejores para Guerrero. 

Añorve rindió protesta en una sesión extraordinaria de cabildo, la segunda del año, en la que participaron 29 de 
los 31 regidores, la mayoría afines a él. 

Lo acompañaron los diputados Héctor Vicario Castrejon, Marco Antonio Leyva Mena y Guadalupe Gómez 
Maganda, en representación del Congreso local, además del alcalde de Chilpancingo, Héctor Astudillo Flores, y 
Efrén Leyva Acevedo, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

Pendiente, aclarar presunto desvío de fondos a campaña 

Durante la ausencia de Añorve el síndico Alejandro Porcayo estuvo a cargo del ayuntamiento y posteriormente el 
Congreso designó alcalde interino a José Luis Ávila Sánchez. 

Ávila regresará al frente de la secretaría de finanzas, que aún debe explicar a la Cámara de Diputados un 
endeudamiento de mil millones de pesos contratado en sólo año y medio y que, según la oposición, se usó para la 
campaña de Añorve Baños. 

Ávila Sánchez agradeció el apoyo de sus compañeros de cabildo durante los cinco meses y tres días que ocupó el 
cargo. 

Fuera, decenas de comerciantes, taxistas e integrantes de la Confederación de Trabajadores de México gritaban 
porras y sonaban tambores para dar la bienvenida al edil reinstalado. 

En el Congreso local, la comisión dictaminadora emitió el decreto que da por reincorporado a Manuel Añorve. 
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Florentino Cruz Ramírez, de Convergencia; Jesús Evodio Velázquez Aguirre, del PRD, y Guadalupe Gómez 
Maganda Bermeo, del PRI, coincidieron en que con esta decisión se fortalece al Congreso del estado. 

 

 
 
México en wikileaks 

Exigen a Calderón adoptar actitud enérgica contra injerencias 

Senadores truenan contra funcionarios estadunidenses; 
“Napolitano, bocona” 
 
ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 4 

Senadores de todas las fuerzas políticas exigieron al gobierno de Felipe Calderón que adopte una actitud enérgica 
ante la evidente actitud injerencista de Estados Unidos y pida a Barack Obama que llame a cuentas a los 
funcionarios que de manera “irresponsable” han aludido a nexos de los cárteles de la droga con organizaciones 
terroristas como Al Qaeda. 

El ex candidato presidencial priísta Francisco Labastida Ochoa dijo que tanto las declaraciones del subsecretario 
del Ejército, Joseph W. Westphal, como las de la secretaria de Seguridad Interior, Janet Napolitano, y las 
comunicaciones del cónsul estadunidense en Monterrey dadas a conocer por Wikileaks dan cuenta de que el país 
vecino quiere intervenir directamente en el combate al crimen organizado en México. 

Agregó que si los estadunidenses invadieron Irak, que está tan lejos, no se descarta que pretendan algo similar 
aquí, dado el interés que México siempre tiene para sus proyectos. 

La ex canciller Rosario Green sostuvo que el derecho internacional prohíbe que por meras suposiciones se plantee 
la posibilidad de invadir una nación. Si Estados Unidos lo intenta, dijo, se van a encontrar a 110 millones de 
mexicanos en la frontera que “a patadas los van a sacar de territorio nacional”. 

La también presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado calificó de “deslenguado” a Westphal 
por decir “una estupidez”, como lo fue afirmar que el narco puede apoderarse del gobierno en México. De 
Napolitano dijo que es “una bocona” por aludir, sin prueba, a algo tan grave como la supuesta relación entre algún 
cártel de la droga y Al Qaeda. 

Green consideró que Napolitano está “neurotizada con el tema del terrorismo” y con base en su ley de seguridad le 
parece muy fácil invadir México. 
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Calderón debe exigir a Obama, añadió, que llame a cuentas a los funcionarios, ya que si tienen la mínima 
información en torno a nexos de Los Zetas con Al Qaeda, deben comunicarla, para trabajar conjuntamente. 

Al hacer pública esa delicada información no confirmada, ponen en riesgo la amistad y la asociación con México, 
apuntó. 

“Si tienen información, que la compartan; si no, que se callen, porque son asuntos de inteligencia que no se deben 
debatir públicamente”, insistió. 

El presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, coincidió en que el gobierno federal debe pedir una explicación 
a Barack Obama. 

El coordinador de la bancada petista, Ricardo Monreal, sostuvo que hasta el momento la respuesta de Calderón ha 
sido “tibia y medrosa”, pese a que las informaciones del cónsul de Monterrey –según los cables de Wikileaks 
publicados por La Jornada– dibujan una intención cada vez mayor de Estados Unidos de intervenir directamente 
en México, de que sus marines crucen la frontera y se enfrenten a los narcos. 

 

Narco y terrorismo son dos cosas distintas 

Descarta Blake vínculos entre zetas y Al Qaeda 
CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 7 

Creel, Chih., 10 de febrero. El secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, negó que exista algún indicio 
de vinculación entre la banda de narcotraficantes Los Zetas y la organización terrorista Al Qaeda. 

Con respecto a la preocupación expresada un día antes por Janet Napolitano, secretaria de Seguridad Interior de 
Estados Unidos, sobre estos posibles nexos, el funcionario respondió: “No hay ningún indicio ni elemento que 
suponga esa vinculación; por el contrario, son dos fenómenos muy diferentes”. 

Durante la gira que efectuó el presidente Felipe Calderón por Chihuahua, Blake Mora comentó en entrevista que el 
crimen organizado se dedica al trasiego de droga hacia la región fronteriza y es un delito que se expandió en la 
venta a otros territorios. 

“Ese es el fenomeno, esa es la realidad y esos son los desafios”, explicó, al reiterar que por eso el Estado mexicano 
combate el crimen organizado. 
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Finalmente, el secretario de Gobernación fue insistente en señalar que el terrorismo y el narcotráfico son 
fenómenos completamente diferentes. Reiteró, para concluir, que el gobierno mexicano seguirá su línea de 
cooperación con Estados Unidos, con la ley en la mano. 

 

Anuncia aumento salarial de ciento por ciento a soldados rasos en relación con 2006 

Militares no atentan contra los derechos; defienden la vida y la 
libertad: Calderón 
 
CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 11 

El Saucillo, Chih., 10 de febrero. Las fuerzas armadas no están invadiendo ningún territorio extranjero ni 
ambicionan apoderarse de recursos naturales de otros; defienden nuestro propio territorio, aseveró el presidente 
Felipe Calderón. 

Con ello pareció aludir a los recientes señalamientos del subsecretario de Defensa estadunidense, Joseph W. 
Westphal, quien calificó a la delincuencia organizada de “insurgencia que busca hacerse con el poder en México” y 
dijo estar preocupado por un escenario en el que sea necesario desplegar al ejército estadunidense en la frontera 
con nuestro país o a través de ella. 

Al celebrar el aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana en Santa Gertrudis, señaló: “el crimen, no puede olvidarse, 
lo cometen los criminales, no las fuerzas del orden, que valientemente combaten a tales criminales”. 

Después de desayunar con cientos de militares, reiteró que el Estado actúa en defensa propia frente a la 
criminalidad, que atenta contra la sociedad mexicana. 

Tras observar junto con el gobernador de Chihuahua, César Duarte, maniobras realizadas en la Base Aérea Militar 
11, Calderón hizo una férrea defensa de su lucha contra la inseguridad, y reiteró que las fuerzas armadas actúan en 
refuerzo y a petición de las autoridades civiles. 

“El Estado mexicano, sus fuerzas armadas, no están invadiendo ningún territorio extranjero, están defendiendo 
nuestro propio territorio, no están ambicionando apoderarse de recursos naturales o de otra índole que no nos 
pertenecen. Están defendiendo el patrimonio de las familias mexicanas. No están atentando contra la vida o los 
derechos de otros. Defienden la vida y la libertad de los mexicanos”, expresó. 

Anunció que por quinto año consecutivo el personal de tropa recibirá una compensación salarial, en la que incluirá 
por primera ocasión a tenientes y subtenientes de la Fuerza Aérea, lo que suscitó aplausos de los soldados que 
estaban sentados abajo del presídium. 
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Según las cifras del mandatario federal, cada soldado raso incrementará sus ingresos ciento por ciento respecto de 
lo que ganaban al inicio de su sexenio. 

Entre los festejados había unas cuantas mujeres vestidas de verde olivo. Calderón felicitó a la primera generación 
de nueve mujeres que se graduaron de oficiales femeninas en julio pasado. Este año se titulará la primera piloto 
aviadora. 

Antes, el comandante de la Fuerza Aérea Mexicana, Leonardo González García, ofreció que sin titubeos ni 
flaquezas trabajarán para preservar el espacio aéreo nacional y la soberanía. 

Agradeció al Ejecutivo que destinó recursos para el equipamiento de la flota aérea; en diciembre llegarán los 
primeros helicópteros Cougar, que se suman a cinco aviones CASA ya en operación en acciones de seguridad. 

 

Continúa el enfrentamiento entre PRI y autoridades federales 

Los estados con desastres naturales deben recurrir a 
préstamos: Hacienda 
 
ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 19 

La Secretaría de Hacienda manifestó a diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que si 
los estados con una emergencia por un desastre natural buscan recursos para la reconstrucción, los gobiernos 
locales deberían solicitar un crédito a 20 años con Banobras y pagar los respectivos intereses. 

Ayer, en una reunión en la oficina del diputado priísta Baltazar Hinojosa, el subsecretario de Egresos de Hacienda, 
Carlos Montaño Fernández, aclaró que los 55 mil millones de pesos que el tricolor negoció para integrar un fondo 
nacional de reconstrucción no estarán disponibles de inmediato, sino que los manejará el banco en un fideicomiso. 

En octubre, a cambio de que el PRI no bajara de 16 a 15 por ciento la tasa del impuesto al valor agregado –como 
acordó en su plenaria de Ixtapan de la Sal–, el gobierno federal aceptó constituir dicho fondo, pero ayer los 
legisladores se dieron cuenta que el gobierno federal hará lo necesario para no liberar los recursos. 

“Con las reglas de operación y al condicionar la entrega de recursos a la contratación de un crédito, que debe pasar 
antes por la aprobación de los congresos de los estados, Hacienda dio la vuelta a lo que autorizamos en la Cámara, 
de atender las emergencias e iniciar la reconstrucción de manera expedita”, cuestionó el diputado priísta 
Humberto Lepe Lepe. 
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Un día después de que en la plenaria priísta el veracruzano Juan Callejas afirmó que el gobierno federal “nos dio 
atole con el dedo”, Montaño Fernández reviró a los legisladores que ayer mismo Hacienda presentó a los 
secretarios de Finanzas de los estados las condiciones para acceder al fideicomiso y estuvieron de acuerdo. 

No obstante, Humberto Lepe resaltó que si las condiciones satisfacen a los titulares de finanzas estatales, “esto 
viola el espíritu de la votación y los propósitos que animaron al PRI a proponer el fondo de reconstrucción, en el 
sentido de que los fondos para atender desastres no se liberan con rapidez por obstáculos burocráticos”. 

El legislador por Baja California lamentó que al enviar el presupuesto acordado con el gobierno federal a un 
fidecomiso “se cae en el mismo vicio que el Fondo de Desastres Naturales (Fonden) y se impone una serie de 
requisitos y líneas de operación que lo harán inviable ante las emergencias”. 

Además, resaltó, al obligar a los gobernadores a contratar un crédito, deberán solicitar autorización a sus 
respectivos congresos. “El riesgo es que los gobernadores con congresos de mayoría opositora se enfrentarán, 
además del desastre, a un rechazo a endeudar a los estados, cuando la mayoría ya enfrentan obligaciones que 
comprometen sus finanzas por varios años”, declaró. 

El subsecretario de Egresos explicó a los diputados que en caso de un desastre, los daños causados a 
infraestructura federal serán reconstruidos por la Federación, pero a la estatal y municipal serán obligación de los 
gobiernos locales. 

 

Querétaro: 7 alcaldías adeudan $80 millones 
 
Mariana Chávez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 42 
 
Querétaro, Qro. Siete de los 18 municipios del estado deben 80 millones de pesos a proveedores, principalmente a 
constructores, y para saldar sus pasivo solicitaron al gobierno estatal recursos extraordinarios, informó Jorge 
López Portillo Tostado, titular de la Secretaría de Planeación y Finanzas del gobierno estatal. Los ayuntamientos 
deudores son los de Amealco de Bonfil, Cadereyta de Montes, Colón, Corregidora, El Marqués, Jalpan de Serra y 
San Juan del Río. 
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Negó tener vínculos con partidos o personajes políticos; “mi compromiso es con la justicia” 

Jorge Mario Pardo Rebolledo es el nuevo ministro de la 
Suprema Corte 

Manlio Fabio Beltrones tomó protesta al juzgador que permanecerá en el cargo 15 años 

ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 16 

El Senado eligió ayer a Jorge Mario Pardo Rebolledo como nuevo ministro de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), en sustitución de José de Jesús Gudiño Pelayo, quien falleció en septiembre del año pasado. 

“Mi único compromiso es con la justicia; mi único vínculo es con la Constitución y mi principal objetivo es servir a 
mi patria”, expuso Pardo Rebolledo ante el pleno del órgano legislativo. Recalcó también que sustenta su llegada a 
la Suprema Corte exclusivamente en sus 27 años de carrera judicial. 

Al final, en entrevista, reiteró que no tiene vínculo con ningún personaje o partido político. 

En una primera ronda de votación, Pardo Rebolledo obtuvo el apoyo de 97 de los 114 senadores asistentes, con lo 
que superó la mayoría calificada necesaria, ya que contó con el respaldo de las bancadas de los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), y legisladores de otras fuerzas políticas. 

Previo a la sesión, los legisladores panistas acordaron avalar a Pardo Rebolledo, que desde un día antes contaba 
con la simpatía de los priístas. 

Sol azteca, dividido 

La bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) votó dividida, ya que parte de los legisladores 
decidieron respaldar al magistrado Jorge Higuera Corona, quien obtuvo 12 sufragios, mientras que el otro 
integrante de la terna, Alberto Pérez Dayán, cuatro. 

Antes de que se votara el dictamen, por el que se declaró la elegibilidad de los tres aspirantes, el perredista Ricardo 
Monreal consideró que el Senado debió utilizar los 30 días que la Constitución le otorga, con la finalidad de 
analizar con mayor detenimiento los perfiles de los tres magistrados. 

El coordinador de Convergencia, Dante Delgado, pidió que no se repitiera el hecho “kafkiano” de diciembre del 
año pasado, cuando se rechazó y devolvió la primera terna, porque el PAN se negó a dar su voto a la candidata que 
obtuvo el aval de las demás bancadas y quedó a 8 puntos de la mayoría calificada. 
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El escenario no se repitió y no fue necesario siquiera una segunda ronda de votación, ya que el acuerdo previo 
entre PRI y PAN dio el triunfo inmediato a Pardo Rebolledo. 

En tribuna, Jesús Murillo Karam, quien habló a nombre del PRI; el perredista Tomás Torres y el panista Alejandro 
González Alcocer, insistieron en que los tres cumplían con el perfil para acceder a la Suprema Corte. 

De acuerdo con el procedimiento, cada uno de los magistrados tuvo 15 minutos para hablar ante el pleno. 

El magistrado Higuera aludió al Código de Ética del Poder Judicial de la Federación, “en cuya comisión redactora 
tuve el privilegio de formar parte”; resaltó la relevancia de los principios de independencia, imparcialidad, 
objetividad, profesionalismo y excelencia en la función jurisdiccional, que son indispensables “a quien aspira a 
llegar a ser ministro de la Corte”. 

El magistrado Pérez Dayán expuso a su vez que, por más que se le haya dotado de poder para enjuiciar las normas, 
antes de dictar un veredicto, el juez deberá comprender que “éstas se instituyeron de buena fe” y privilegiar 
aquellas interpretaciones que armonicen sus postulados, las defina cuando no sean claras, las corrija cuando den 
lugar a criterios disfuncionales”. 

En su turno, Pardo Rebolledo insistió en que dentro del sistema judicial se debe reconocer “que es necesario 
incrementar la confianza de la sociedad en sus jueces”. El reto de los juzgadores es encontrar el equilibrio perfecto 
entre la impartición de la justicia en abstracto y la aplicación de la ley, para responder a las expectativas que se 
generan”. 

“Hasta hoy, esas expectativas expectativas suelen quedar satisfechas y el sistema judicial se devalúa a los ojos de la 
gente”. Pardo Rebolledo expuso también las razones por las que aspiraba al cargo. 

“Soy un hombre forjado en la cultura del esfuerzo. Mis anhelos por llegar a la Suprema Corte son ajenos a 
cualquier protagonismo o interés mezquino.” 

Insistió: la posibilidad de llegar a ser ministro de la Corte “se ha construido con el trabajo de 27 años en la 
Judicatura federal, mediante el paso por las diversas categorías que la integran, con el esfuerzo diario y los 
sacrificios que implica el desempeño adecuado de esta función, con la solidez moral que me da un expediente 
limpio”. 

Aludió también a la madurez que proviene de enfrentar, “con absoluta independencia e imparcialidad, casos de 
alto impacto en la opinión pública nacional e internacional”. 

Después de la votación, el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, tomó la protesta a Pardo Rebolledo 
como ministro de la Suprema Corte por un periodo de 15 años. 
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Beneplácito en la SCJN 
 
JESÚS ARANDA 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 16 

La elección de Jorge Mario Pardo Rebolledo fue bien aceptada ayer por la mayoría de los integrantes del pleno de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), quienes se aprestan a recibir en sesión solemne a su nuevo 
compañero el próximo martes 15 de febrero. 

Trascendió lo anterior en el máximo tribunal, en donde funcionarios judiciales confirmaron que Pardo fue uno de 
los ocho magistrados de circuito que le propuso el pleno de ministros al presidente Felipe Calderón (desde finales 
de septiembre pasado) para ser tomado en cuenta en la terna que enviaría el Ejecutivo federal al Senado para 
designar al sustituto de José de Jesús Gudiño Pelayo. 

Se sabe que al menos uno de los que no apoyaban la candidatura de Pardo era el ministro Sergio Salvador Aguirre 
Anguiano, quien consideraba que Jorge Higuera Corona era el idóneo, en razón de la afinidad ideológica entre 
ambos. 

Por otra parte, fuentes judiciales consultadas destacaron que con la llegada del nuevo ministro, se fortalecerá la 
tendencia asumida en los años recientes por la primera sala del máximo tribunal en el sentido de lograr que la 
impartición de justicia –sobre todo en materia penal–, se base en el respeto al debido proceso y en la salvaguarda 
de los derechos fundamentales de las víctimas del delito y en defensa de los derechos del menor. 

Agregaron que no será extraño que en las votaciones de la primera sala, la postura de Pardo se acerque a la que 
han mantenido en temas controvertidos Ólga Sánchez Cordero y Arturo Zaldívar, quienes han pugnado –en 
algunos casos– por analizar los asuntos desde una perspectiva más abierta que Guillermo I. Ortiz Mayagoitia. 

Comentaron los informantes que será interesante ver si el nuevo integrante de la sala se suma a la postura que ha 
mantenido en solitario José Ramón Cossío, sobre la necesidad de que la Corte resuelva a fondo asuntos que tienen 
que ver con el fuero militar o la constitucionalidad de los retenes que establecen las fuerzas armadas en el 
territorio nacional. 

De entrada, explicaron los funcionarios, Pardo será el fiel de la balanza en 25 asuntos que están empatados en su 
votación. Un total de 24 casos pertenecen a la primera sala y uno al pleno, que tiene que ver con la procedencia del 
amparo de un grupo de intelectuales en contra de la reforma al artículo 41 constitucional. 
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Postura de la SIP sobre el artículo 41 

Piden a la SCJN respetar la libertad de expresión 
DE LA REDACCIÓN 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 20 

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) solicitó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respetar 
el derecho de los ciudadanos a expresarse públicamente a través de los medios de comunicación. 

En el contexto de la discusión que inició el máximo tribunal sobre el amparo presentado por un grupo de 
intelectuales en contra de la reforma al artículo 41 constitucional, el cual faculta en exclusiva al Instituto Federal 
Electoral (IFE) a contratar mensajes políticos en los medios de comunicación para incidir en el voto ciudadano, el 
presidente de la SIP –con sede en Miami–, indicó que “la Suprema Corte debería tener en cuenta” que la reforma 
es una limitante a la libertad de expresión “en cuanto que prohíbe a personas o instituciones públicas y privadas 
contratar o difundir mensajes en radio y televisión”. 

El copresidente de la Comisión de Libertad de Prensa e Información, Claudio Paolillo, del semanario uruguayo, 
Búsqueda, agregó, en un comunicado difundido en Miami, Estados Unidos, que la norma actual contraviene 
garantías constitucionales sobre libertad de expresión y derecho a la información, además de tratados 
internacionales suscritos en materia de libertad de expresión por el Estado mexicano. 

El pasado 31 de enero, el pleno de la Suprema Corte registró un empate a cinco votos sobre la procedencia del 
juicio de amparo en contra de una reforma constitucional, por lo que la discusión del asunto se aplazó. Con la 
designación de Jorge Mario Pardo Rebolledo como integrante de la Suprema Corte, la cual aprobó este jueves el 
Senado, se prevé que el asunto sea analizado nuevamente por los ministros en las próximas semanas. 

 
 
El jefe de Gobierno ofreció una conferencia ante alumnos de la Universidad Iberoamericana. 
 

Las alianzas entre izquierda y derecha “llegaron para 
quedarse”: Ebrard 
 
Es la única forma de lograr mayoría en los congresos federal o local “y te dejen gobernar”, dice 
 
GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 43 

Marcelo Ebrard Casaubon, jefe de Gobierno del Distrito Federal, afirmó que las alianzas entre partidos de derecha 
e izquierda en diferentes estados de la república “llegaron para quedarse”. 
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“Creo que las coaliciones llegaron para quedarse, no en el sentido o no necesariamente las que estás viendo 
ahorita, pueden haber otras; pero de otra manera no tienes mayoría en el Congreso, local o federal para gobernar, 
y entonces te la vas a pasar como en los últimos seis años, que el Congreso no me autoriza”, respondió al 
estudiante de derecho Máximo Quintana, quien le preguntó sobre el beneficio que trae a la democracia que los 
partidos de izquierda y derecha se estén uniendo, porque se reducen la opciones y se confunde al electorado. 

Anticipó que habrá más coaliciones, “porque era la única forma de que gobiernos como los de Puebla, Oaxaca y 
Sinaloa –donde el PRI había gobernado durante 80 años– pudieran tener mayoría en su Congreso local; si se 
separa esa coalición, pues ese gobernador no va a poder pasar en su presupuesto, en su proyecto de ley de 
ingresos”. 

Reflexionó: “¿Por qué pierde el PRI? Tienes una coalición con un candidato razonable y entonces tienes una 
polarización del voto y para la gente se vuelve útil votar, por lo que el nivel de participación sube; eso es lo que 
pasó”. 

Ebrard Casaubon resumió que las coaliciones tienen sentido para el elector y son la fórmula de gobernabilidad, sin 
que ello implique que no haya diferencias con los demás partidos. 

Al arrancar la serie de conferencias Mi visión del país 2020, organizada por la Universidad Iberoamericana, el 
mandatario habló por espacio de dos horas sobre el rumbo que lleva México en materia educativa, el combate al 
crimen organizado, la legalización de las drogas y la relación con Estados Unidos, la cual en su opinión no debe ser 
de subordinación, para luego responder a los cuestionamientos de los estudiantes. 

Ebrard Casaubon consideró que la legalización de la droga no es una solución para el problema de la violencia, y 
tendría un costo importante en términos de salud pública. 

Señaló que el defecto de la estrategia que sigue el gobierno federal para el combate al narcotráfico es que no “le 
estamos quitando el dinero a gran escala, respecto a su capacidad total de lo que están ganando, y se enfatiza la 
confrontación directa; entonces, el grado de violencia es muy alto y el avance es muy relativo”. 

Expresó que triplicar el número de jóvenes que tienen acceso a educación media superior y educación superior en 
nuestro país, elevar la capacidad de innovación y acelerar el crecimiento social y económico de México deberían 
ser la prioridad del gobierno. 

Ebrard Casaubon advirtió que la relación de México con EU no puede ser de “subordinación absoluta” a la agenda 
estadunidense, sino jugar un papel mucho más dinámico y “abrir una actividad multilateral, mucho más agresiva 
(sic) y mucho más productiva para nuestro país”. 
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El control de los medios, en manos de la mafia del poder, lamenta 

Defender la libertad de expresión, pide AMLO a la familia 
Vargas 
 
RENÉ RAMÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 17 

Ayapango, Méx., 10 de febrero. Andrés Manuel López Obrador hizo un llamado a la familia Vargas, propietaria de 
la estación de radio MVS 102.5 de Frecuencia Modulada, para que defienda la herencia de su padre, Joaquín 
Vargas Gómez, y haga valer la libertad de expresión restituyendo a la periodista Carmen Aristegui en su programa 
de noticias a partir del próximo lunes. 

El ex candidato presidencial advirtió que la persecución contra la comunicadora no es aislada, el hostigamiento 
viene de tiempo atrás y contra otros periodistas que defienden la libertad de expresión, como sucedió a José 
Gutiérrez Vivó con su programa Monitor, en radio Red. 

López Obrador reanudó su gira por la lealtad en los municipios de Tlalmanalco, Juchitepec y Ayapango, en la 
región de los volcanes Popo e Iztaccíhuatl. Ante sus seguidores, expresó su solidaridad con Aristegui, quien fue 
sacada del aire “porque no le gusto a (Felipe) Calderón que solicitara información sobre su estado de salud”. 

“¿Dónde queda el derecho a disentir?, ¿dónde queda el derecho a la libertad de expresión?”, se preguntó. 

Llamó a Joaquín Vargas (junior) a tomar en cuenta el planteamiento de la conductora, quien instó a la familia 
Vargas a reinstalarla en su programa que se transmitía por el 102.5 de FM. 

Aseguró que el fallecido Joaquín Vargas y su hijo, del mismo nombre, se han caracterizado por su sensatez y 
porque saben el valor que tiene la libertad. 

El tabasqueño advirtió que en un país donde no hay libertad de expresión “se vive una dictadura”, y lo ocurrido a 
la periodista mexicana, reconocida internacionalmente, “es un acto de prepotencia; es un exceso el que quieran 
silenciar un programa como el de Carmen”. 

López Obrador no dudó que detrás del despido de Aristegui el tema de fondo sea el refrendo de la concesión del 
radioespectro. “Yo considero que ellos fueron presionados y le creo a Carmen de que la orden la dieron de Los 
Pinos; entonces pusieron en una situación difícil a la familia Vargas. 

“Ustedes saben cómo es el régimen: amenaza con el sistema de concesiones”. Lamentó que en México el control de 
los medios de comunicación con mayor penetración “esté en manos de la mafia del poder”, que exista un duopolio 
que decide qué se informa y qué no. 
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Los mensajes alusivos a su cuarto informe de gobierno se transmiten en todo México 

Gasta González Márquez $90 millones del erario en imagen 
Sólo en televisión se han erogado $68.8 millones 
Espectaculares hasta en el DF 
Admite que busca postulación de AN para 2012 
Los Panamericanos, móvil para hacer gira por el país 
 
JUAN CARLOS G. PARTIDA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 11 de febrero de 2011, p. 40 

Guadalajara, Jal., 10 de febrero. El gobierno de Jalisco erogó cerca de 90 millones de pesos en menos de dos 
semanas para promover, incluso en todo el país, el cuarto informe del gobernador Emilio González Márquez –del 
Partido Acción Nacional (PAN)–, quien proclama cada vez con mayor frecuencia su intención de ser el candidato 
panista a la Presidencia de la República. Se estima que sólo en televisión ha gastado 68.8 millones de pesos. 

De acuerdo con el desglose de lo invertido en mensajes en los que aparece el mandatario estatal, la televisión 
abierta (Televisa y Tv Azteca) recibió 61.8 millones de pesos y se gastaron de 7.7 millones más en televisión por 
cable. 

La transmisión de los espots de televisión abierta no se limitó a Jalisco, sino que abarcó las cadenas nacionales con 
que cuentan ambas empresas. En ellos González Márquez aparece en la sala de una vivienda humilde conviviendo 
con una supuesta familia, todos sonrientes. También abraza a un campesino con cultivos de riego como fondo; 
además escucha a trabajadores y obreros elogiar los “logros” de su gobierno en infraestructura y empleo. 

Para radio, el gasto del gobierno estatal –que solicitó al Congreso local permiso para pedir prestados mil millones 
de pesos a fin de combatir la inseguridad– fue de 9.4 millones de pesos, de los cuales 350 mil fueron destinados a 
radiodifusoras que operan fuera de Jalisco. 

Según el reporte, también se gastaron tres millones de pesos en publicidad de prensa escrita, un millón de pesos 
en perifoneo y 1.3 millones de pesos en anuncios por Internet, en particular en las páginas electrónicas de Yahoo y 
Hotmail. 

El desglose de gastos no incluye lo que se pagó por anuncios espectaculares que se colocaron en esta capital y en la 
ciudad de México, con el pretexto de mantener informados a los jaliscienses que habitan fuera de la entidad. 

A la par, González Márquez realiza giras por todo el país desde el año pasado, con el pretexto de promover los 
Juegos Panamericanos que se realizarán en Guadalajara en octubre próximo. Fue en estas giras que el gobernador 
dijo estar interesado en ser candidato a la Presidencia de la República en 2012, aunque su intención principal, 
afirmó, es buscar una alianza entre el PAN y el Partido de la Revolución Democrática para impedir que el Partido 
Revolucionario Institucional regrese a Los Pinos. 
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Desde que llegó al cargo, en 2007, González Márquez ha hecho cuantiosas transferencias de recursos públicos al 
duopolio televisivo. El año pasado Jalisco gastó 194 millones de pesos en publicidad; 89 millones fueron para 
Televisa y 66 millones para Tv Azteca. 
 
 
 

Astillero 
Victoria de utilería 
 “Disparen misiles” 
Sarkozy ataca 
Peña Nieto recuerda 
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Retozaba ayer el comandante Calderón en su mundo virtual, victorioso en la fantasía escenográfica que le 
montaron en Chihuahua para que presenciara un enfrentamiento de a mentiritas entre militares de paso 
avasallador y narcotraficantes de utilería jefaturados (vaya dechado de imaginación de quienes elaboraron el 
guión) por el Padrino” (una narcomanta en el plató decía, no se sabe si con implicaciones zhenliyegonas: “Cuello a 
todo aquel que ponga dedo a los sardinas y policías: atte. El Padrino”). 

Reality show en un campo norteño de la Fuerza Aérea Mexicana desde donde el máximo jefe militar mexicano 
quiso mostrar a propios y extraños (sobre todo a los gringos, que le andan haciendo extraños gestos) que sí va 
ganando la “guerra” contra el narcotráfico, aunque sea en términos de fabulación. Foro de cinco estrellas en el que 
las fuerzas castrenses aplastaban a los malvados miembros de la delincuencia bien organizada en un pueblito 
hechizo que estaba bajo amenaza del narco (léase el reporte de Claudia Herrera, enviada de La Jornada que 
normalmente cubre asuntos de Los Pinos y no necesariamente de la sección de espectáculos). Recuperación lúdica 
de los sueños programáticos, adjudicación de lauros por la vía de la habilitación burocrática, teatralización evasiva 
y reveladora, mensaje de cartoncillo a los gringos léperos que andan diciendo una y otra vez que el felipismo ha 
fallado y no puede controlar a los narcos que en una de esas se le trepan hasta la silla de mando, ante lo cual esos 
mismos estadunidenses no tendrían más remedio que cruzar fronteras para poner orden. 

Superman Calderón (según el reporte angustiante de activismo pinolero que bajo orden de su jefe hizo el 
secretario particular, Roberto Gil, nuevo médico de cabecera y entrenador personal) que luego de montar una 
yegua y recorrer el Paseo de la Reforma emulando a Francisco I. Madero se trepó ayer a un avión caza F5 y, dando 
continuidad a su política de juegos de guerra, se acomodó en el asiento de mando, se enjaretó un casco de combate 
y, jugando, siempre jugando, ordenó: “disparen misiles”, instrucción obviamente incumplida, pues nomás estaba 
jugando, a la que agregó una especie de disculpa provisional: “No traigo licencia; si no, sí”. 
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El alter ego de Jack Bauer (el agente federal interpretado por Kiefer Sutherland en la serie de espionaje 24, de la 
cadena estadunidense Fox), mejor conocido como Felipe Calderón, ha ido cumpliendo sus ensoñaciones en los 
devastados estudios denominados México: ha desatado una “guerra” que luego rebautizó como lucha, ha usado 
indumentaria militar oficial aunque haya sido con ciertos problemas de talla, ha montado su búnker supersecreto 
en la ciudad de México al que ha llamado Comando Central de Inteligencia (“Yo quería todos los juguetes, todo 
eso, todos los instrumentos necesarios para ser superiores a los criminales”, dijo el ilusionado pequeñuelo a la CBS 
en noviembre pasado) y ahora ha ascendido al lomo de una yegua y al asiento de un F5. ¡Vamos ganando! 

En otro sonoro triunfo de las armas nacionales, la perfidia extranjera fue derrotada en la persona de una francesa 
que no conforme con estar involucrada con una banda de secuestradores se permitió la ligereza de no demostrar 
suficiente profesionalismo actoral, e incluso denunciar algunos errorcillos y detalles de producción en el rodaje en 
que participó a instancias de García Luna Productions, la reconocida firma gubernamental encargada de 
creaciones y recreaciones. Un tribunal colegiado negó a Florence Cassez su solicitud de echar abajo la sentencia 
que se le había impuesto de pasar seis décadas en la cárcel por ser copartícipe de secuestros. El golpe, 
judicialmente definitivo para Cassez, significa también un revés para Nicolás Sarkozy, el presidente de Francia que 
tomó el caso como un asunto de honor político personal y de su patria y que ha presionado de distintas maneras al 
encargado de Los Pinos para que se permitiera a la francesa cumplir su condena en su país y conforme a las reglas 
jurídicas de allá que, entre otras cosas, le habrían permitido formas de libertad condicional. Sarkozy ha hecho 
saber su enojo absoluto y, según reportes diplomáticos inmediatos, las relaciones entre Francia y México serán 
afectadas por este caso. ¡Vamos ganando! 

En previsión de la guerra que largamente le han anunciado, el cadete Peña Nieto decidió ayer dar un paso al frente 
y refrescarse la memoria. Años atrás había olvidado las causas de la muerte de su esposa, Mónica Pretelini, cuando 
sobre el tema le preguntó el incisivo periodista Jorge Ramos para Univisión, como en 
http://youtu.be/OynEdUe3K5A puede ser visto. Ahora, el mismo Peña Nieto ha enviado al mismo Ramos el 
mismo expediente clínico cuyos términos no recordaba, con todas las explicaciones médicas y con detalles 
personales sobre la manera en que asistió y conoció del caso. La súbita preocupación esclarecedora del ahora 
esposo de la actriz conocida como La gaviota coincide con las versiones de que la artillería blanquiazul prepara 
acometidas contra quien todavía puntea las encuestas de opinión rumbo a 2012. El propio Peña Nieto, en ese 
deslinde oportuno en cuanto el presente es un año definitorio en sus aspiraciones presidenciales, habló de las 
“descalificaciones que, de forma irresponsable, algunos medios empezaron a decir sobre la muerte de mi esposa, 
desde que se había suicidado, que si habían sido tales causas de su muerte, que si había participado”. 

Y, mientras La Suprema, cada vez más Corta de Justicia, se enriquece con la llegada de un ministro Pardo que en 
realidad está coloreado por el cártel jurídico de los misteriosos aparecedores, y el superinformado Blake dice que 
no es cierto que Al Qaeda esté en alianza o pueda aliarse con Los Zetas, y los jefes del espionaje gringo dicen ante 
comisiones de su Congreso que el calderonismo sigue fallando en el combate al narcotráfico y revelan que México 
ha sido elevado a la categoría uno (lo dicho: ¡vamos ganando!), la más alta en cuanto a preocupaciones 
estadunidenses, ¡feliz fin de semana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 

http://youtu.be/OynEdUe3K5A
mailto:juliohdz@jornada.com.mx
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Clase Política 

Oposición y gobierno 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

En el Senado, el PAN volvió a mostrar que una cosa es estar en la oposición y otra en el gobierno. Antes, sus 
legisladores invariablemente protestaban cuando se imponía la mayoría del partido en el poder. Ayer, de forma 
unánime, los senadores panistas votaron en favor de uno solo de los candidatos a ministro de la Suprema Corte de 
Justicia. 

Así, con la suma de votos de senadores del PRI y otros partidos, Jorge Mario Pardo Rebolledo fue elegido ministro 
del máximo tribunal, en sustitución de José de Jesús Gudiño Pelayo, fallecido el año anterior. 

La cosecha 

En trabajo conjunto con los gobiernos locales y luego de reunirse con productores, el secretario de Desarrollo 
Social, Heriberto Félix Guerra, sostuvo que a pesar de los daños en “magnitudes nunca vistas”, el abasto de maíz 
blanco está garantizado mediante programas especiales de ayuda a los agricultores y a casi 200 mil jornaleros… 

Contra la demanda del presidente Felipe Calderón de que los gobiernos saquen las manos de los asuntos 
electorales y contra el ejemplo del secretario de Desarrollo Social, Félix Guerra, quien en sus giras ha establecido 
buenas relaciones, lejos de los conflictos entre partidos, el delegado de Liconsa en el estado de México, Wilfrido 
Torres González, ha generado tensión y sus críticos lo acusan de haber declarado públicamente que aprovechará 
su cargo para favorecer a los candidatos de su partido, el PAN, del cual fue abanderado a presidente municipal 
derrotado en Atizapán… 

La Secretaría de Salud de Tabasco, encabezada por Luis Felipe Graham, recibió un reconocimiento de alto nivel 
por su lucha en favor de ambientes libres de humo de tabaco, de parte de la Fundación Bloomberg, presidida por 
Michael Bloomberg, alcalde de Nueva York. Este es el primer reconocimiento que esa fundación entregará en 
México, pues en Latinoamérica sólo se habían dado reconocimientos en Uruguay y Panamá… 

Los ciudadanos deben tener la seguridad de que los recursos que invierten en las instituciones electorales se 
ejercen en forma correcta, dijo la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del 
Carmen Alanís Fuentes, en la ceremonia en que la sala regional Monterrey, que preside Beatriz Eugenia Galindo, 
recibió la certificación ISO 9001… 

Por decisión del cabildo, el derrotado candidato del PRI al gobierno de Guerrero, Manuel Añorve Baños, fue 
reinstalado ayer como presidente municipal de Acapulco… 
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“Esa no es caballada, es poniada”, dijo Emilio Gamboa, dirigente del sector popular del PRI, al comentar la larga 
lista de aspirantes a la Presidencia de la República dada a conocer por el presidente del PAN, Gustavo Madero… 

El gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, afirmó que no hay ningún tipo de persecución ni 
contubernios con la pasada administración que encabezó Fidel Herrera, y recalcó que la cuenta pública 2009 fue 
aprobada por todas las fracciones políticas… 

riverapaz@prodigy.net.mx 

 

Dinero 
Detalla el IFE los ahorros en el cochinito 
Cambio en la Cámara de Radio y Tv 
La comisión legislativa en el caso CFE 
 
ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

El IFE explica cómo es que reunió sigilosamente un cochinito de más de 348 millones de pesos para invertirlos en 
el renglón inmobiliario. Supuestamente su intención es dejar de pagar alquileres de oficinas y construir lugares 
propios. Dice que el cochinito engordó por dos vías: 237 millones que ahorró del capítulo de servicios personales, 
congelamiento de plazas administrativas y la no ocupación de 273 puestos vacantes. Más 111 millones por 
“productos y aprovechamientos” y “convenios con institutos electorales locales” de todo el país. Agrega que, a 20 
años de existencia, el instituto cuenta con 655 inmuebles: 31 son propios, 49 en comodato y 575 arrendados. Y 
paga una millonada por los de alquiler. Hasta ahora se conocen los detalles. Tal vez nunca nos hubiéramos 
enterado de las inquietudes del Lomelin del IFE, Leonardo Valdés Zurita, si no hubiera sido por la denuncia del 
contralor Gregorio Guerrero Pozas. ¿Cuándo iremos a conocer el detalle de las inversiones inmobiliarias que se 
lleven a cabo con tamaño capital? No se les vaya a ocurrir hacerlas en Miami o Houston, con eso del voto de los 
mexicanos en el extranjero. 

Cambio en la CIRT 

Súbitamente renunció la presidenta de la Cámara de la Industria de Radio y Televisión, Karen Sánchez Abbott. 
Adujo razones de orden personal. El consejo directivo acordó que el vicepresidente, Tristán Canales, de Tv Azteca, 
asumiera el cargo vacante. De inmediato hizo un llamado al diálogo con autoridades y actores políticos. Tv Azteca 
pertenece al Grupo Salinas y libra desde hace meses una batalla legal para que se cancele la franquicia de la 
licitación 21 de telefonía celular, que fue otorgada a Nextel-Televisa, asociación de la cual más adelante se retiraría 
el Grupo Azcárraga. Karen Sánchez Abbott pertenece al Grupo Siete, empresa propiedad de su familia, la Sánchez 
Campuzano. Opera un pequeño grupo de diez emisoras de radio y algunas televisoras con presencia en provincia.  

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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Alguna ocasión le dijo al presidente Calderón que su sector esperaba que pronto “contemos con un acuerdo por la 
discreción que guíe nuestra labor informativa, un compromiso de los medios electrónicos de comunicación para 
recuperar la estabilidad y el orden”. En esos días Calderón había criticado a los medios por dar demasiada 
importancia al fenómeno de la violencia. No a todos gustó su mensaje. Tristán Canales tiene una larga trayectoria 
en los sectores público y privado. Fue tesorero de la Cámara de Diputados, oficial mayor del Senado y diputado 
federal en la 51 Legislatura. Asimismo, fue director general de Gobierno y subsecretario de Desarrollo Político de 
la Secretaría de Gobernación. Actualmente es uno de los personajes más importantes del grupo de Ricardo Salinas 
Pliego. 

La comisión investigadora 

Como resultado de las denuncias de corrupción en la CFE, en octubre pasado la Cámara de Diputados integró una 
comisión investigadora. La forman representantes de todos los partidos: Leticia Robles y Ernesto de Lucas 
Hopkins, del PRI; Felipe de J. Castro Rodríguez y Ruth Esparza, del PAN; Eduardo Mendoza y Adán López 
Hernández, del PRD; Pablo Escudero, del Verde; Laura Itzel Castillo, del PT; Elsa María Martínez, del Panal, y 
Pedro Jiménez León, de Convergencia. La preside el priísta César Augusto Santiago. El compromiso fue entregar 
el resultado de la investigación en diciembre (¿sería el día 28?), pero ya caminamos a la mitad de febrero y no hay 
reporte oficial. Eso sí, circulan informes parciales filtrados. Paralelamente corre la versión de que es inminente la 
salida del director de la CFE, Alfredo Elías Ayub, por razones de salud. Los que saben de cuestiones terapéuticas 
dicen que seguramente no se trata de su salud financiera, que es excelente. 

@Vox Populi 

Asunto: defraudados por Cofisur 

Somos un grupo de ahorradores que invertimos en la financiera Cofisur en Coatzacoalcos, Veracruz. En diciembre 
del año pasado ya no pagó intereses y menos los capitales de las personas que querían retirar su dinero. Resulta 
que la financiera no tiene liquidez y ahora resulta que no tiene registro ante Condusef, pero ésta jamás se interesa 
en regular este tipo de cajas de ahorros, y ahora se lava las manos. Un grupo de ahorradores ha estado 
demandando por los cheques rebotados y porque se les venció su pagaré y no les han liquidado; te pido tu asesoría 
para poder enfrentar esta situación. 

Clientes defraudados de Coatzacoalcos 

R: Tomaron la vía acertada: presentar denuncias penales y, donde quepa, demandas civiles. Tanto que les he 
recomendado que sean precavidos, que no se deslumbren con la promesa de rendimientos altos y en poco tiempo. 
La Comisión Nacional Bancaria –Guillermo Babatz es su presidente– en estos días dio a conocer una lista negra de 
financieras. Operaban desde hace tiempo, la advertencia llega tarde. ¿Ustedes creen que la alcahuetería es 
gratuita? 

mailto:@Vox
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Asunto: el color de la nómina 

Es mezquina y elitista la afirmación de Genaro Estrada, director del Festival México, de que los espectáculos 
culturales no deben ser gratuitos. Los que pueden asistir al auditorio o espectáculos deportivos, como sostiene, es 
porque disponen de recursos. Como él siempre ha vivido del presupuesto, puede afirmarlo; hasta fue empleado del 
camaleónico ex secretario de Relaciones Exteriores Jorge G. Castañeda, el cual todos recordamos que se pasó del 
rojo comunista al azul panista. 

Abogado Jorge Marcone/Distrito Federal 

R: La vida suele verse del color de la nómina, mi estimado. 

(Ésta es una selección de mensajes, resumidos. En el Foro aparecen todos en su versión original.) 

galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://dinero.tv/foro/index.php 

 

La manta 
LUIS JAVIER GARRIDO 

La manta que tendieron legisladores de izquierda en la Cámara de Diputados al iniciarse un nuevo periodo de 
sesiones ha abierto, acaso sin proponérselo quienes la exhibieron, un debate sobre cuestiones fundamentales para 
los mexicanos que está generando una nueva crisis en el gobierno calderonista. 

1. La manta desplegada en San Lázaro por tres diputados del PT y algunos del PRD durante la sesión del jueves 3, 
con la leyenda “¿Tú dejarías a un borracho conducir tu auto? No, ¿verdad? ¿Y por qué lo dejas conducir al país?” 
ha llevado a abrir un triple debate sobre asuntos esenciales. La manta cuestionó a) los rasgos semimonárquicos 
que guarda el régimen presidencial de México, aunque se pretenda lo contrario, al poner en el centro de la 
discusión la cuestión del derecho del pueblo a estar informado sobre la salud (física y mental) de quien ejerce el 
Poder Ejecutivo, como acontece ahora en Italia y en otros países; pero terminó también b) por poner en evidencia 
el proyecto de la derecha en México por amordazar al Congreso coartando a los legisladores sus derechos 
constitucionales de libre expresión y de inviolabilidad por las opiniones que manifiesten en el desempeño de sus 
cargos, y c) por exhibir una vez más, y de manera muy grave, el carácter de absoluta subordinación al gobierno 
panista que tienen la mayor parte de los medios en México, y a exhibir los mecanismos oficiales de control, todo lo 
cual hace inexistente el derecho de los mexicanos a la información. 

2. El tema de la salud de los gobernantes es, como se ha discutido en otros países, un asunto de interés público por 
las atribuciones que se les otorgan, y no pueden quienes gobiernan escudarse en la pretensión de que esto se 
restrinja al ámbito de “lo privado”. Los hombres públicos no pueden tener vida privada impune como lo muestra 
el caso de Silvio Berlusconi, primer ministro de Italia, amenazado en este 2011 de un proceso judicial por abuso de 
poder en los espacios de su vida “privada”. 

mailto:galvanochoa@yahoo.com
http://dinero.tv/foro/index.php
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3. En México, más que en otras partes, el titular del Poder Ejecutivo, haya sido o no de facto, ha pretendido 
siempre situarse más allá de la legalidad escrita y de los reclamos sociales, y esto lejos de cambiar con la 
alternancia de 2000 se ha agravado, pues aun cuando no tengan los presidentes panistas el mismo poder que sus 
predecesores priístas, pretenden alcanzarlo, y controlar por otros medios a los gobiernos locales y municipales, a 
los partidos políticos, al Congreso y a los medios. 

4. La salud de un jefe de Estado o de gobierno es una cuestión de interés público, aunque en muy pocos países se 
haya legislado sobre el tema. En Francia, tras de que el presidente Georges Pompidou murió súbitamente en 1972 
luego de ocultar a los franceses durante meses una enfermedad terminal, se ofreció que los titulares del cargo 
presentarían informes mensuales sobre su salud, lo que demandó entonces François Miterrand, líder de la 
oposición. Diez años después, paradójicamente, cuando fue elegido al Eliseo, se olvidó de aquel compromiso 
(moral, que no legal), en particular porque al segundo año de su primer septenato se le diagnosticó un cáncer que 
ocultó a los franceses, para gobernar debilitado en todos los órdenes durante 14 años, en los que abandonando el 
programa de la izquierda se plegó ya muy enfermo a los dictados del gran capital hasta que entregó el cargo al 
derechista Jacques Chirac, en 1994, para morir días después. 

5. La respuesta del gobierno ante el asunto no podía haber sido más patética, pues fue de a) negar de manera 
tajante el señalamiento, lo que corrió a cargo de los columnistas de la derecha en los medios; o de b) sostener que 
el asunto es de carácter estrictamente “privado”, llegándose incluso a decir, “de seguridad nacional”, lo que es 
absurdo en el siglo XXI, hasta, finalmente, c) aceptarlo todo tácitamente, pretendiendo que, aun cuando sea cierto, 
no afecta para nada el desempeño presidencial, como lo hicieron algunos panistas al equiparar a Calderón con 
Churchill, gran bebedor, y lo intentó hacer el miércoles 9, en inusual conferencia de prensa, el secretario de 
Calderón, Roberto Gil Zuarth, quien aun cuando calificó lo dicho de “infundios” y “rumores” se esforzó en 
presentar la imagen de un hombre sano y cumplido. 

6. La comparación del Presidente con Winston Churchill, ídolo de la derecha en varios países, es en todo caso 
bastante desafortunada, pues no es lo mismo un hombre de gran talento político que uno que no lo es, como 
tampoco un gran bebedor que un dipsómano, al margen de que ahora mismo se señala en varios libros algo más 
grave, que es el hecho de que la salud tanto de Churchill como la de Roosevelt afectó las negociaciones finales de la 
Segunda Guerra Mundial. El que fue primer ministro de Gran Bretaña durante el conflicto (1940-1945) y en la 
posguerra hasta su retiro (1951-1955), negoció en la Conferencia de Yalta en febrero de 1945, junto con el 
presidente estadunidense Franklin D. Roosevelt, entonces gravemente enfermo –no de los pulmones, como se 
creía, sino de un cáncer cerebral que lo llevó a la tumba días después–, la división de Europa –y del mundo– con el 
líder soviético José Stalin, quien no tuvo problema para hacer prevalecer su posición ante sus dos minados 
interlocutores. 

7. La segunda cuestión de gravedad evidenciada por la manta es el carácter de los medios en México, que en su 
inmensa mayoría se lanzaron a insultar y descalificar al diputado petista Gerardo Fernández Noroña y a sus 
compañeros, que no hicieron más que ejercer sus derechos constitucionales, cuando la prensa audiovisual está 
obligada a dar cuenta de lo acontecido y no a tomar partido ni mucho menos a injuriar a los legisladores, como 
hicieron algunos locutores, en el contexto de la campaña panista que hay de descalificación del Congreso. El 
despido de Carmen Aristegui de MVS Noticias el domingo 7 por lo que ella calificó de “berrinche presidencial” tras 
haber tocado el tema, o su posible reincorporación o no a la empresa, no ha logrado por todo más que evidenciar 
los rasgos fascistoides del gobierno de facto. 
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8. La tercera cuestión que la manta puso de relieve, en fin, y que es de enorme gravedad, la constituye el nuevo 
marco reglamentario de carácter totalitario que panistas y priístas están buscando imponerle al debate en las 
cámaras legislativas, y que no existe en ningún régimen del mundo, buscando sancionar, en contra de los 
establecido en el artículo 61 constitucional, desde las tomas de la tribuna y las mantas hasta las expresiones de los 
legisladores, lo que es parte del proyecto de la extrema derecha para fortalecer en México un régimen cada vez más 
autoritario 

9. En el libro 2012: la sucesión, del periodista y novelista Rafael Loret de Mola (Océano, 2010), al ser entrevistado 
Manlio Fabio Beltrones, jefe de la bancada priísta en el Senado, le dice hablando de 2012: “ya tuvimos en la 
Presidencia a un payaso –Fox–, y a un inepto –Calderón–”, y agrega “debemos evitar que llegue un loco y acabe 
por destruirlo todo”, pues “Calderón es, además, un alcohólico que puede estar queriendo colocar a otro como él” 
(pp. 150-151). 

10. La cuestión debe plantearse empero desde otro ángulo. En los graves momentos en que en este 2011 el 
gobierno de Washington, con el argumento de que el narcotráfico entraña riesgos para su seguridad nacional, se 
plantea su pretensión de un creciente intervencionismo en México, ¿es aceptable que un hombre enfermo, que 
además de ser un fanático de derecha está doblegado ante poderes económicos y políticos del exterior, se halle al 
frente del Estado mexicano? 
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Todo para 
el romance
Aproveche este fin de 
semana para organizar 
una velada inolvidable 
y que su pareja por fin 
diga: “Sí, acepto”.
PágInAs 14 A 18

CULTURA

La experiencia 
de Pat Metheny
Feliz de tocar en vivo, el 
jazzista estadounidense 
dará dos conciertos 
con su trío durante 
el Festival de México.
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Checo Pérez fijó  
el segundo mejor 
tiempo en el primer 
día de pretemporada 
de la F-1 en Jerez.
PágInA 14

Se desploman reservaciones hasta 85 por ciento

Ahuyenta crimen
a spring breakers

Vienen menos 
Durante los últimos meses del año pasado, cayó  
la llegada de turistas estadounidenses a México.

Variación anual a lo largo de 2010

Se aferra Mubarak
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Afirma Canciller que se daña nexo bilateral

Indigna a Francia
fallo contra Cassez

Culpan en EU a Asia de armar narcos

d Advierten hoteleros
que la violencia
y las alertas de EU
atemorizan a jóvenes

Dayna Meré

Hoteleros de México temen que 
la próxima temporada de spring 
breakers sea la peor en años, pues 
las reservaciones están hasta 85 
por ciento por debajo de los nive-
les de temporadas anteriores.

Pedro Haces, director de la 
Asociación de Hoteles y Empre-
sas Turísticas de Acapulco, reco-
noció que la violencia ahuyenta 
al turismo.

“(La baja de turistas interna-
cionales) se ha acentuado un po-
co a raíz de todos los sucesos (de 
violencia) que ha habido”, dijo.

Cinthia Castañeda, gerente 
de reservaciones del hotel Copa-
cabana de Acapulco, uno de los 
tradicionales en la recepción de 
jóvenes estadounidenses que lle-
gan en primavera, señaló que, en 
años anteriores, a estas alturas ya 
tenían reservado casi el 100 por 
ciento de sus habitaciones, y hoy 
sólo un 15 por ciento.

“Los mayoristas nos han di-
cho que ya no están llegando a 
Acapulco porque el Consulado de 
Estados Unidos no los deja venir a 
Acapulco porque es inseguro. En-

tonces, sí tenemos menos reserva-
ciones que otros años”, reconoció 
Castañeda.

En este destino turístico gue-
rrerense, la temporada fuerte de 
spring breakers es del 8 al 31 de 
marzo, cuando 80 por ciento de 
su ocupación está cubierta por 
estos turistas.

Hace unas semanas, el De-
partamento de Estado de Estados 
Unidos lanzó una alerta para los 

estudiantes estadounidenses en la 
que les advierte que viajar a Aca-
pulco, Cancún y Mazatlán repre-
senta riesgos por el nivel de vio-
lencia que registran.

En el caso de Cancún, el área 
de reservaciones del hotel Oasis, 
uno de los más populares entre 
los jóvenes de EU, espera entre un 
20 y 30 por ciento menos visitan-
tes que en años recientes.

Incluso en los años 90 llega-

ban a este destino alrededor de 
100 mil estudiantes –según infor-
mación de la Asociación de Hote-
les de Cancún–, pero ahora se es-
pera que entre marzo y abril sólo 
arriben entre 30 mil y 40 mil.

En tanto, el área de reserva-
ciones del hotel Krystal de Puer-
to Vallarta informó que hasta aho-
ra sólo tiene unas 30 habitaciones 
apartadas para estos turistas.

Ludwig Estrada, director de 
Turismo de la Secretaría de Tu-
rismo de Jalisco, reconoció que 
este año sí se ha resentido una 
baja en la llegada de viajeros es-
tadounidenses.

“Sí hemos resentido una ba-
ja de turismo norteamericano a 
Puerto Vallarta, pero no tanto por 
las alertas, sino porque están lle-
gando menos vuelos de Estados 
Unidos. Sí hemos sentido una 
pérdida de turistas por esto, pero 
Vallarta siempre ha sido un des-
tino seguro.

“Estamos un poco igual que 
el año pasado (5 mil visitantes en 
la temporada). Sí están llegando 
a Puerto Vallarta. No los grandes 
volúmenes, pero sí están llegan-
do”, destacó.

Mónica Delgado 
Corresponsal

PARÍS.- El Gobierno francés la-
mentó y criticó la decisión de un 
tribunal mexicano que rechazó 
ayer el amparo interpuesto por 
la francesa Florence Cassez, con-
denada a 60 años de cárcel por el 
delito de secuestro.

La Administración del Pre-
sidente Nicolas Sarkozy advirtió 
que este fallo afectará la relación 
bilateral con México.

“Es una decisión deplorable, y 
las condiciones en las que se tomó 
son inadmisibles (...) Es una deci-
sión que va a pesar sobre nuestras 
relaciones bilaterales (...)

“Los numerosos argumentos 
de fondo y procedimiento, clara-
mente puestos en evidencia des-
de hace meses, no se tomaron en 
cuenta. Las condiciones en las 
cuales se tomó esta decisión son 
inadmisibles”, advirtió la Secreta-
ria de Relaciones Exteriores, Mi-
chele Alliot Marie.

Ayer, los tres Magistrados 
del Séptimo Tribunal Colegiado 
en Materia Penal rechazaron por 
unanimidad los argumentos so-
bre detención ilegal e indebido 
proceso que impugnó Cassez y 
ratificaron la sentencia de 60 años 
en su contra por plagio.

También negaron el amparo 
porque consideraron que los ar-
gumentos de la defensa para de-
mostrar un montaje en su captu-
ra resultaron inoperantes.

“Si bien es cierto que las vícti-
mas no lograron verla a la cara por 
tenerla cubierta, empero propor-
cionaron algunos datos que coin-

cidieron con los de la quejosa co-
mo son su voz, su acento extran-
jero, el color y textura de la piel 
de sus manos, el color de su ca-
bello”, señala parte de la senten-
cia del amparo 423/2010.

Ayer, los líderes de las princi-
pales organizaciones civiles que 

combaten la inseguridad celebra-
ron que los Magistrados no cedie-
ran ante las supuestas presiones 
de la Embajada francesa.

Con información de Abel Barajas  
y Antonio Baranda

NACIONAL 4

Ángel Villarino 
enviado

EL CAIRO.- El Presidente egip-
cio, Hosni Mubarak, anunció ayer 
que cede algunos poderes a su vi-
cepresidente, Omar Suleiman, pa-
ra que lleve a cabo la transición 
hasta las elecciones de septiem-
bre, pero hizo oídos sordos a los 
reclamos multitudinarios en las 
calles para que dimita.

Egipto, especialmente los 
cientos de miles de jóvenes que 
desbordaron la plaza Tahrir, en 
esta capital, ya cantaba victoria 
a últimas horas de la tarde. Pero 
Mubarak no se rinde, ni siquiera 
cuando la revuelta popular pare-
cía darlo por muerto.

“El Faraón”, como se le cono-
ce en el país, volvió a sorprender.

En un discurso televisado, 
aunque no en directo, después 
de las 22:00 horas, tiempo local, 
Mubarak se dirigió a los egipcios 

“como un padre”, y, ante todo, co-
mo su Presidente.

Desafiante, el “Rais” dijo de 
forma tajante que no aceptará 
presiones de otros países y reiteró 
su compromiso a realizar un tras-
paso pacífico del poder después 
de los comicios de septiembre.

Hasta el Presidente de EU, 
Barack Obama, pareció haber 
comprado la idea de la salida in-

mediata. En un discurso ante es-
tudiantes previo al mensaje, se 
congratuló por ser testigo de la 

“historia en evolución” en Egipto.
Pero ni jóvenes ni ancianos ni 

islamistas ni izquierdistas: de en-
tre los miles de personas que se 
habían reunido en la plaza para 
celebrar la “fiesta del adiós”, na-
die quedó satisfecho con el dis-
curso del “Rais”.

INterNACIONAL 19

REFORMA / Staff

Muchas de las armas que utilizan 
los cárteles mexicanos, sobre todo 
granadas y otros artefactos explo-
sivos, proceden de países asiáticos 
y no de Estados Unidos, aseguró 
la firma de inteligencia estadouni-
dense Stratfor. 

En un extenso artículo, la 

consultora indica que las grana-
das de fragmentación, muy usa-
das por los narcos en sus ataques 
a las corporaciones de seguridad, 
son de origen coreano y que las 
granadas propulsadas por cohe-
tes, algunos rifles de asalto y ame-
tralladoras ligeras tienen su ori-
gen en China. 

“La mayoría de los artefactos 
militares utilizados por los cárte-

les mexicanos proviene de otras 
fuentes del mercado internacio-
nal de armas (cada vez más de 
China a través de las mismas re-
des que suministran los precurso-
res químicos para la fabricación 
de estupefacientes)”, señala. 

Stratfor agrega que el achacar 
a EU el origen de la mayor parte 
de las armas que usan los crimi-
nales mexicanos es más “retórica” 
que hechos comprobables. 

El origen de la estimación de 
que casi 90 por ciento del arma-
mento asegurado en México 
proviene de territorio estado-
unidense, explica, está mencio-
nado en un informe presentado 
al Congreso de EU por parte de 

la Oficina de Responsabilidad Gu-
bernamental. 

En ese reporte, añade, se ex-
puso que 87 por ciento de las ar-
mas que fueron rastreadas prove-
nía de la Unión Americana, pero 
ese número es mucho menor al 
asegurado en total.

El Último 
Guerrero
Estrenamos una serie 
mensual en la que 
conocerás a figuras 
de varios deportes.
d video

extrAs De hoy:

nACIOnAL

Aclara rumores 
Peña Nieto

En entrevista con Jorge 
Ramos, el Gobernador  

del Edomex explica  
de qué murió  

su esposa.
PágInA 10

Va Pardo
a la Corte
Claudia Guerrero

El pleno del Senado eligió ayer a 
Jorge Mario Pardo Rebolledo co-
mo nuevo Ministro de la Supre-
ma Corte de Justicia (SCJ) para 
un periodo de 15 años.

El aspirante, propuesto por 
segunda ocasión en una terna del 
Presidente Felipe Calderón –el 
primer intento fue en 2009–, ob-
tuvo el cargo con 97 votos de las 
bancadas del PAN, PRI, PVEM y 
algunos legisladores del PRD.

El segundo lugar fue para 
Jorge Higuera, con 12 votos, y el 
tercero, para Alberto Gelacio Pé-
rez Dayán, con 4.

Tras la elección, Pardo, quien 
estudió en la Escuela Libre de De-
recho, igual que Calderón, rindió 
protesta ante el pleno.

El nuevo Ministro reconoció 
que, ante el clima de violencia, es 
necesario que los juzgadores se 
concentren en impartir justicia y 
cumplan con su trabajo para po-
ner su grano de arena en la solu-
ción a este flagelo.

NACIONAL 11

CHIHUAHUA. El Presidente Felipe Calderón celebró ayer el Día 
de la Fuerza Aérea entre aviones de combate. También visitó 
un centro de adiestramiento donde se construyó un pequeño 
pueblo (que se usa para ejercicios militares) con su parroquia, 
cementerio y hasta un quiosco con una narcomanta en la que 
se lee: “Cuello a todo aquel que ponga dedo con los sardos y 
los policías. Atte: el Padrino”. NACIONAL 6

Juegos de guerra

FUente: INM

Granados Chapa (11) • Rafael Segovia, Sergio Sarmiento, Manuel J.  
Jáuregui (12) • Juan Villoro (13) • Oppenheimer (Int. 20) • Capitanes (Neg. 3)

d Jorge Mario Pardo Rebolledo

La Cancillería mexicana res-
pondió anoche al Gobierno 
francés y lamentó las declara-
ciones emitidas por la Minis-
tra Michele Alliot Marie.

“Contrario a lo declara-
do, el Séptimo Tribunal Co-
legiado en Materia Penal del 
Primer Circuito, en su resolu-
ción, analizó todos y cada uno 
de los argumentos que fueron 

presentados por la defensa, los 
cuales fueron desestimados de 
manera unánime, conforme a 
derecho, por los magistrados”, 
señala en un comunicado.

Lamenta, además, que las 
autoridades francesas conside-
ren que las relaciones México-
Francia se puedan ver afecta-
das por un hecho de orden es-
trictamente jurídico.

... y revira la SRE
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que casi 90 por ciento del arma-
mento asegurado en México 
proviene de territorio estado-
unidense, explica, está mencio-
nado en un informe presentado 
al Congreso de EU por parte de 

la Oficina de Responsabilidad Gu-
bernamental. 

puso que 87 por ciento de las ar-
mas que fueron rastreadas prove-
nía de la Unión Americana, pero 
ese número es mucho menor al 
asegurado en total.

Estrenamos una serie 
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Van contra consejero 'cachirul' 
 
Fernando Paniagua 
 
(11 febrero 2011).- Corresponsal 
QUERÉTARO.- Aunque ya fue destituido, la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional anunció ayer que 
prepara una denuncia penal contra el ahora ex consejero electoral Raúl Ruiz Canizales, por haber ejercido un 
cargo público sin reunir los requisitos para ello. 
 
Ricardo Anaya, presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, dijo que la queja irá a fondo. 
 
"Denunciaremos penalmente al diputado Ricardo Astudillo, presidente de la Mesa Directiva, por falsear hechos en 
documentos oficiales, y al señor Raúl Ruiz Canizales, ex integrante del CDE del PRI, por ejercer funciones sin 
cumplir con los requisitos". 
 
Ayer, el ahora ex consejero se dijo víctima de una injusticia y estimó que su caso no se valoró lo suficiente. "Se 
cometió una injusticia; mi único pecado fue haber aceptado una invitación de este instituto para darles unos 
talleres sobre reforma política". 
 
El pasado 20 de enero, REFORMA reveló que en el Instituto Electoral de Querétaro había un consejero "cachirul" 
que hasta 2009 formó parte del Comité Directivo Estatal del PRI en calidad de director de Análisis Político. 
 
Este miércoles, el pleno del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación lo declaró inelegible. 
 
 

Aceleran activismo los 'gallos' panistas 
 
Programan reuniones aspirantes al 2012. Invitan a eventos con sus partidarios; refrenda destape 
Santiago Creel 
 
Pedro Diego Tzuc Carole Simonnet y Claudia Guerrero 
 
(11 febrero 2011).- Tras el refrendo del senador Santiago Creel de buscar la postulación del PAN a la 
Presidencia, otros aspirantes a la candidatura panista aceleraron su activismo político y programaron reuniones 
con sus partidarios. 
 
Aunque no tienen previsto hacer públicas sus aspiraciones, algunos ya convocaron para el fin de semana a una 
serie de reuniones privadas y actos internos de promoción para convencer a la militancia. 
 
Este sábado por la mañana, el Gobernador de Jalisco, Emilio González, celebrará en un hotel del DF un encuentro 
privado con decenas de líderes panistas. 
 
Será el segundo evento de este tipo desde el inicio del año. El primero fue un desayuno en Durango el pasado 22 
de enero al cual invitó a panistas de la entidad en el restaurante del que es propietario el ex dirigente del PAN, 
Manuel Espino. 
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González ya demostró también sus ambiciones políticas al lanzar a nivel nacional una campaña de promocionales 
y spots con motivo de su informe de gobierno. 
 
El mismo sábado, a partir de las 14:00 horas, la coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina 
Vázquez Mota, festejará su cumpleaños 50 en el Club de Industriales. 
 
Según sus cercanos, invitó a alrededor de 300 personas, sus ex colaboradores en el gobierno, diputados, senadores 
y personalidades del partido como Luis H. Álvarez, empresarios, obispos e incluso a los priistas Beatriz Paredes y 
Francisco Rojas. 
 
La panista personalizó cada una de las invitaciones para lo que se definió como una "comida entre amigos". Según 
su entorno, no habrá discursos, se instalarán periqueras y mesas. 
 
En enero, Vázquez Mota informó que realizará una gira por todos los distritos del País para escuchar a los 
ciudadanos. 
 
Hoy, viernes, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero tiene previsto reunirse con un grupo de panistas 
encabezados por Max Cortázar y Abraham Cherem, que lo impulsan a buscar la candidatura blanquiazul. 
 
En tanto, el secretario de Educación, Alonso Lujambio, quien reveló el pasado 17 de enero que le interesa la 
candidatura presidencial, estuvo el miércoles con panistas de Mérida y prepara más encuentros con comités 
municipales los fines de semana. 
 
 
"Yo no estoy en campaña, soy miembro de un partido político y tengo derecho a reunirme con los miembros de mi 
partido, pero de ninguna manera viola la ley y el dinero que se erogó salió del bolsillo de mis amigos y del mío, de 
ninguna manera salió de las instancias públicas", se defendió ayer Lujambio. 
  
INSISTE CREEL 
  
Ayer Creel ironizó sobre las declaraciones hechas la víspera por el dirigente panista Gustavo Madero, quien dijo 
que el PAN cuenta con al menos diez perfiles para seleccionar al abanderado. 
 
"Por eso, si hablamos de diez, mejor hablar de once y mejor hablar de fútbol. Para una contienda y para la 
contienda presidencial es un solo candidato el que va a defender las ideas, el proyecto de Acción Nacional, el que 
va a ganar en la contienda del 2012, no once ni diez", dijo cuando se le preguntó si cree que Madero quiso 
minimizar su destape. 
 
En la puja 
  
Varios de los posibles aspirantes panistas reforzaron sus acciones de proselitismo. 
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Febrero 
Miércoles 9.  
Alonso Lujambio 
Secretario de Educación 
Aprovecha una gira de trabajo por Yucatán y come con panistas en Mérida. 
 
Viernes 11.  
Ernesto Cordero 
Secretario de Hacienda 
Se reúne con panistas encabezados por Max Cortázar y Abraham Cherem. 
 
Sábado 12.  
Josefina Vázquez Mota 
Celebra su cumpleaños en el Club de Industriales. 
 
Sábado 12.  
Emilio González 
Gobernador de Jalisco 
Asiste a encuentro con panistas en un hotel del Distrito Federal. 
 
 
 

Descalifica PRI victorias 'pírricas' 
 
Guadalupe Irízar 
 
(11 febrero 2011).- A tres semanas de dejar la presidencia del PRI y luego de las derrotas de su partido en 
Guerrero y Baja California Sur, Beatriz Paredes descalificó ayer el "transfuguismo político" y las "victorias pírricas" 
obtenidas con pragmatismo. 
 
Al hablar de la situación política nacional ante dirigentes de la Fundación Colosio de su partido, Paredes dijo que 
el País vive una regresión democrática, está ante la antesala del autoritarismo y con riesgo de que la alternancia 
termine en una confrontación social. 
 
"La alternancia no significó la reforma del poder; al contrario ha significado la regresión centralista, la 
concentración de facultades so pretexto de la crisis de seguridad, el descrédito sistemático del Congreso. 
 
"Si la democracia continúa por el despeñadero del abuso de la pobreza, comprando votos por espejitos de 500 o 
mil pesos; si el transfuguismo es mérito y no inconsistencia; si derrotar al PRI es consigna generalizada a todas las 
fuerzas políticas, democráticas o fácticas, desde el poder del Estado, el riesgo de que la década de la alternancia 
culmine en confrontación social existe", apuntó en el evento por el 61 aniversario del nacimiento de Colosio. 
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Acusa PRI de politizar feminicidios 
 
Ernesto Osorio 
 
(11 febrero 2011).- La diputada local priista, Alicia Téllez, acusó a sus compañeros del PRD en la Asamblea 
Legislativa, de utilizar el tema de los feminicidios con fines políticos o "electoreros". 
 
En conferencia de prensa, la legisladora criticó que las diputadas del PRD, Beatriz Rojas y Maricela Contreras, 
hayan promovido la aprobación de un punto de acuerdo para colocar un pizarrón en el Zócalo capitalino en el que 
se exhibirán a los estados donde más cantidad de feminicidios se registran, encabezados por el Gobierno del 
Estado de México. 
 
"Esta acción parece ser más una denuncia anónima, porque un pizarrón no particulariza a nadie y yo no estoy de 
acuerdo con que esta propuesta aprobada por mis compañeros resuelva el problema, me parece que se quiere 
politizar un asunto muy delicado sólo por querer denostar a algunos gobernadores", dijo Téllez. 
 
La diputada enlistó siete razones por las cuales no respalda la instalación del pizarrón de la ignominia en el 
Zócalo, entre las cuales destacó la falta de estadísticas reales y actualizadas sobre el tema. 
 
Téllez dijo que la Asamblea, no puede erigirse como juez o inquisidores de un asunto que deben atender las 
autoridades judiciales. 
 
"Nuestro papel no es el de convertirnos en un Tribunal, sino de hacer leyes y exigir al Ejecutivo a resolver ese 
problema; yo le preguntaría a mis compañeros del PRD, cómo verían si ponemos en algún estado, unos pizarrones 
en los que señaláramos al Gobierno de la Ciudad de no atender problemas como el narcomenudeo, los asaltos a 
casa habitación con violencia, el desempleo", señaló. 
 
Alicia Téllez coincidió en la necesidad de legislar para impedir que se siga atropellando los derechos de las 
mujeres. 
 
 

Trazan agenda para políticos 
 
Buscan con protesta contra la inseguridad fijar agenda ciudadana para los funcionarios 
 
Mariel Ibarra 
 
(11 febrero 2011).- Organizaciones que promueven la protesta del domingo contra la inseguridad y el trabajo 
deficiente de los políticos, buscan también fijar una agenda ciudadana para los políticos y los candidatos a las 
elecciones de 2012. 
 
Marco Antonio Hernández, presidente de la Fundación Murrieta, indicó que la concentración, a celebrarse en el 
Ángel de la Independencia a las 11:00 horas, será el inicio de un movimiento para promover el castigo a los 
políticos que no hayan cumplido con sus promesas, o incluso promover el voto en blanco. 
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En conferencia, los organizadores indicaron que buscarán que los políticos adopten y se comprometan con 10 
puntos entre los que destacan que las Contralorías y Procuradurías sean autónomas, que se instauren las 
candidaturas ciudadanas y que se elimine el fuero a los legisladores. 
 
Además de que los sindicatos rindan cuentas y se elijan por medio de voto secreto, que desaparezca la vía 
plurinominal para llegar a las legislaturas y que órganos como el Instituto Federal Electoral se vuelvan a ser 
totalmente ciudadanos. 
 
"Esta protesta es contra la inseguridad, pero a diferencia de la marcha de hace dos años, ahora vamos a protestar 
contra los políticos que no han podido con el paquete, es una protesta para decirles que estamos hartos de la 
corrupción y de la impunidad. 
 
"A partir de ahora vamos a estar exhibiendo a los políticos, con nombre y apellido, que no cumplan, durante todo 
el año previo a la elección, porque ya no vamos a permitir que sólo les importe su sueldo y el próximo puesto 
político", dijo Hernández.  El activista descartó que este movimiento pueda ponerse en servicio de un candidato o 
que alguno de los organizadores busque algún puesto político. 
 
Así, los organizadores indicaron que esta no será la primera concentración que lleven a cabo, y puso el ejemplo el 
caso de Túnez y Egipto en donde se han hecho muchísimas protestas para lograr sus objetivos o presionar a la 
autoridades. 
 
"Esto no se va lograr en una marcha (...) debe ser un proceso continuo para poder establecer nuestro poderío como 
ciudadanos porque los partidos políticos han secuestrado el poder sin darnos resultado", manifestó. 
 
Gabriel Larraguivel, presidente de Los Dos México, indicó que en algunas ciudades de Estados Unidos algunos 
ciudadanos llevarán a los consulados mexicanos un oficio con sus propuestas para combatir la inseguridad. 
 
Indicó que en Guadalajara, Monterrey, Reynosa y Tepic hay personas organizando protestas para el mismo día y 
hora. 
 
Así lo dijo 
  
"Esta marcha es contra la inseguridad, contra la delincuencia, pero en este caso estamos señalando concretamente 
a los políticos y políticas improvisadas que están haciendo contra la inseguridad". 
 
Marco Antonio Hernández, presidente de la Fundación Murrieta. 
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Protegen militares la libertad.- FCH 
 
Celebran 93 aniversario de la Fuerza Aérea. Afirma Presidente que Estado actúa en defensa 
propia contra criminales 
 
Mayolo López 
 
(11 febrero 2011).- Enviado 
 SAUCILLO.- Dos días después de que el Pentágono estadounidense insinuara que podría enviar tropas a México 
para combatir al narcotráfico, el Presidente Felipe Calderón aclaró que las Fuerzas Armadas no tienen intención 
de invadir otros territorios, sino de defender la vida y la libertad de la población. 
 
Enfundado en una chamarra de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM), cuyo 93 aniversario presidió ayer, Calderón 
explicó también que las topas mexicanas no ambicionan apoderarse de recursos naturales o de otra índole que no 
les pertenezcan. 
 
"El Estado mexicano, las Fuerzas Armadas, no están invadiendo ningún territorio extranjero, están defendiendo 
nuestro propio territorio, no están ambicionando apoderarse de recursos naturales o de otra índole que no nos 
pertenecen", sostuvo. 
 
El Mandatario aseguró que las Fuerzas Armadas no atentan contra la vida de los ciudadanos. 
 
"Están defendiendo el patrimonio de las familias, no están atentando contra la vida o los derechos de otros: 
defienden la vida y la libertad de los mexicanos. 
 
"Y al defender nuestro territorio, y al defender nuestras comunidades, al defender la libertad, la seguridad de 
nuestro pueblo, al defender el patrimonio y la vida de las familias mexicanas, de los criminales que atentan contra 
ellas, estamos actuando en defensa de México, el Estado actúa en defensa propia frente a la criminalidad que 
atenta contra la sociedad mexicana", sostuvo. 
 
Hace dos días, el subsecretario del Ejército de Estados Unidos, Joseph W. Westphal, advirtió que los cárteles del 
narcotráfico en México representan un tipo de insurgencia con el potencial de tomar el control del Gobierno. 
 
El funcionario dijo inclusive que alertar sobre esta situación tiene como intención no llegar a una situación en que 
Estados Unidos deba enviar soldados armados a la frontera, o incluso cruzar hacia México. 
 
Calderón pronunció su mensaje durante el desayuno conmemorativo del aniversario de la FAM, ante varios 
cientos de militares de todo rango que se congregaron en la Base Aérea número 11 de Santa Gertrudis, en 
Chihuahua, acompañado por los secretarios de la Defensa, la Marina y Gobernación. 
 
Lucha sin titubeos 
  
La FAM refrendó su compromiso de defender el espacio aéreo nacional y la soberanía e integridad de la patria. 
 
"Continuaremos trabajando con total entrega y vocación de servicio, sin titubeos ni flaquezas, para preservar la 
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seguridad del espacio aéreo nacional y la sober anía, integridad e independencia de nuestro querido País", 
prometió el comandante de la FAM, Leonardo González García. 
 
González García afirmó que la Fuerza Aérea forma mujeres y hombres con valores y virtudes militares que los 
hacen conscientes de su elevada encomienda. 
 
Anunció que en diciembre la FAM recibirá la llegada de helicópteros Cougar para "incrementar la flota de ala 
rotativa, que ha sido pieza clave en las operaciones aéreas por su versatilidad para actuar en las condiciones de las 
diferentes regiones orográficas del país". 
 
Así lo dijo 
  
"Estamos actuando en defensa de México, el Estado actúa en defensa propia frente a la criminalidad que atenta 
contra la sociedad mexicana". 
 
Felipe Calderón 
Presidente de México 
 
 

Premia Ebrard triunfo en Guerrero 
 
Manuel Durán 
 
(11 febrero 2011).- A 11 días de que Ángel Aguirre ganó la Gubernatura de Guerrero, el Jefe de Gobierno del DF, 
Marcelo Ebrard, ofreció una cena a los funcionarios, legisladores y delegados capitalinos que apoyaron en la 
campaña. 
 
La recepción, para alrededor de 100 personas, se realizó en el patio de la Fundación Equidad y Progreso, que 
impulsa la candidatura presidencial de Ebrard. 
 
El banquete estuvo a cargo de Les Croissants, empresa que se vende como "La Excelencia en Servicio de 
Banquetes". 
 
"El propósito, pues sí, fue agradecer la participación en la vigilancia electoral en Guerrero", señaló uno de los 
invitados. 
 
Al agasajo asistieron perredistas de todas las corrientes como los Delegados en Coyoacán, Raúl Flores, y de 
Azcapotzalco, Enrique Vargas. 
 
Además de funcionarios del GDF como el titular de Educación, Mario Delgado, y de Protección Civil, Elías Miguel 
Moreno Brizuela. 
 
Entrevistados por REFORMA, algunos de los convocados confirmaron que estuvieron todos los delegados y 
algunos diputados locales, encabezados por Alejandra Barrales. Además, el equipo político cercano a Ebrard, 
encabezado por René Cervera. 
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Eventos en días hábiles 
  
Ayer, Ebrard asistió a un desayuno con la Conferencia Permanente de Agrupaciones Políticas Nacionales, en el 
Museo Casa de la Bola. 
 
Ante alrededor de 100 representantes, el Jefe de Gobierno señaló que la política nacional de los últimos años ha 
demostrado su incapacidad y que es hora de tomar otro ruta, por la izquierda. 
 
Más tarde, en el foro "Mi Visión de País 2020", organizado por la Universidad Iberoamericana, Ebrard consideró 
que las alianzas electorales entre partidos de distintos signo llegaron para quedarse, como una vía para lograr 
Gobiernos de coalición con capacidad de conducción. 
 
"Vamos a ver coaliciones cada vez más seguidas porque es la única forma de que esos Gobiernos, por ejemplo 
Puebla y Sinaloa, podrían tener mayoría en su Congreso local", respondió Ebrard al estudiante de derecho Máximo 
Quintana, quien lo cuestionó sobre la contribución a la democracia de las alianzas entre la derecha e izquierda", 
precisó. 
 
 

Llevan IVA a la UNAM 
 
Claudia Guerrero y Carole Simonnet 
 
(11 febrero 2011).- La bancada del PRI en el Senado anunció que pedirá a la UNAM que revise la viabilidad 
técnica, económica y jurídica de la propuesta de reforma fiscal elaborada por el tricolor en la Cámara alta, que 
contempla, entre otras cosas, gravar con IVA los alimentos y las medicinas, dejando exenta una canasta básica de 
productos. 
 
El senador Francisco Labastida, coordinador de política económica de la bancada, informó además de la 
integración de un grupo de trabajo en su bancada que se coordinará con una comisión de diputados priistas para 
iniciar el análisis formal del proyecto. 
 
El grupo será integrado por los senadores Fernando Castro Trenti, María de los Ángeles Moreno y Rogelio Rueda 
así como los diputados Sebastián Lerdo de Tejada, Oscar Levín y Humberto Lepe. 
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JAQUE MATE / El presunto 
 
Sergio Sarmiento 
 
(11 febrero 2011).- "Justicia es el medio por el cual las injusticias establecidas se sancionan". 
 
Anatole France 
  
La Constitución nos otorga a los mexicanos la presunción de inocencia. El artículo 20 establece, efectivamente, 
que toda persona imputada tendrá derecho a que se presuma su inocencia mientras no se dicte una sentencia en 
su contra por un juez. 
 
La realidad, sin embargo, es otra muy distinta. Miles de mexicanos son detenidos y encarcelados antes de ser 
juzgados a través de la llamada prisión preventiva. Pero eso no es lo peor. La película Presunto culpable que se 
estrena la próxima semana nos demuestra que, incluso en aquellos casos en que hay pruebas claras de la inocencia 
de un acusado, éste es castigado a menos de que tenga dinero o atención de los medios. 
 
Roberto Hernández y Layda Negrete, dos abogados que con anterioridad nos dieron el documental El túnel, han 
producido ahora Presunto culpable. Es la historia de José Antonio Zúñiga, un personaje de la vida real, tianguista 
de Iztapalapa, detenido y acusado de un homicidio que no cometió. 
 
El que piensa que en México "El que nada debe nada teme" se enfrentará en Presunto culpable a una realidad 
radicalmente distinta. De nada sirve que todas las pruebas ratifiquen la inocencia del acusado. El sistema de 
justicia de nuestro país es una simple fábrica de culpables. 
 
Toño, el protagonista de la cinta, es supuestamente detenido en flagrancia después de un homicidio. En realidad la 
detención se lleva a cabo un día después de los hechos. A Toño lo señala un testigo, aparentemente presionado por 
policías judiciales, el cual se contradice en sus declaraciones. 
 
Las pruebas de pólvora comprueban que el acusado no disparó el arma asesina. Numerosos testigos lo ubican en 
su puesto comercial, a considerable distancia del lugar de los hechos, en el momento del homicidio. En un real 
sistema de derecho Toño habría quedado en libertad en automático. En México, sin embargo, dicen los propios 
reclusos, si alguien te ha señalado, por muy dudoso que sea el testimonio, estás ya condenado. Lo único que 
puedes lograr es una condena menor a la máxima. 
Toño es condenado a 20 años de cárcel y la sentencia es después ratificada por un tribunal de apelación. El caso 
llega a la atención de Layda Negrete y Roberto Hernández cuando ya no queda más recurso que el amparo. Por un 
simple accidente técnico, por el hecho de que su abogado tenía una cédula profesional falsificada, un tribunal 
colegiado le concede el amparo y empieza de nuevo el juicio por homicidio. Negrete y Hernández consiguen 
permiso para filmar el juicio y para entrar al presidio en que se encuentra Toño. Esto cambia las cosas. 
 
En la mayoría de los juicios de nuestro país los jueces ni siquiera se molestan en presentarse en las audiencias. Son 
los secretarios y auxiliares los que llevan el juicio. Gracias a la presencia de las cámaras, esta vez sí hubo una 
atención personal del juez. La fuerza de las pruebas venció en el nuevo juicio a la inercia de los juzgados. 
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Presunto culpable es un documento muy importante para conocer la realidad del sistema de justicia -o de 
injusticia- de nuestro país. La película ha contado con la participación de cineastas como el director británico 
Geoffrey Smith, que le han dado una gran calidad cinematográfica y le han permitido ganar varios 
reconocimientos internacionales. Pero se trata, sobre todo, de una denuncia de fondo. Cualquiera de nosotros, 
después de todo, puede caer en ese sistema que castiga antes de juzgar y lo hace incluso después que alguien 
comprueba su inocencia. 
 
Nuevo ministro 
  
El Senado ha elegido ya al nuevo ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Se trata de Jorge Pardo. 
Se trata de un especialista con larga trayectoria en el Poder Judicial. Esto es positivo. Pero sigue siendo lamentable 
que el proceso de selección siga siendo político y requiriendo acuerdos entre los partidos. Deberíamos tener un 
sistema que realmente busque a los mejores juristas del país. 
 
www.sergiosarmiento.com 
 
 

Juan Villoro / El pianista 
 
Juan Villoro 
 
(11 febrero 2011).- Alos 11 años Eugenio Toussaint ya transformaba sus sentimientos en música. Lo conocí en el 
Centro de Teatro Infantil, donde montamos El traje del emperador bajo la dirección de María del Carmen Farías. 
Sus hermanos menores actuaban en la obra (Fernando de paje, Enrique de primer ministro, Cecilia de dama de la 
corte) y él se hacía cargo de la música. En esa puesta, yo trastabillaba como segundo ministro. Dos años mayor que 
yo, Eugenio no parecía amateur. Fue el primer artista que conocí: concentrado, más cerca de su propio mundo que 
de los que estábamos ahí por accidente. 
 
En mi calidad de primogénito, alimentaba la secreta fantasía de tener un hermano mayor. La ascendencia que 
Eugenio ejercía sobre sus talentosos hermanos se extendía a los demás. Desde un principio y para siempre nos 
reveló el misterio de la admiración, la rara certeza de que valorarlo nos haría mejores. Un hermano mayor. 
 
Tal vez desde entonces le conferimos una responsabilidad desmesurada y agobiante, la de lograr siempre la 
excepción. 
Virtuoso del piano, Eugenio se decantó por el jazz fusión. A los 21 años fustigaba las teclas como acompañante del 
contrabajista Roberto Aymes en el grupo Blue Note. En 1976 fundó Sacbé, con Enrique en el bajo, Fernando en la 
batería y Alejandro Campos en el saxofón. El nombre del conjunto aludía al "camino blanco" de los mayas y 
señalaba un rumbo vernáculo y cosmopolita, un jazz con sello propio. 
 
Para quienes hacíamos el programa El lado oscuro de la luna, en Radio Educación, Eugenio era un oráculo 
obligado, sobre todo en temas de jazz eléctrico. Evangelista de la disquera alemana ECM, que renovó el repertorio 
musical bajo el lema "El sonido más hermoso después del silencio", el pianista de Sacbé recomendaba selectos 
expedicionarios del sonido: el guitarrista Pat Metheny, el bajista Jaco Pastorius, el vibrafonista Gary Burton. 
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Su aprendizaje internacional se perfeccionó tocando con Herp Albert y Paul Anka, de quien llegó a ser director 
musical. Como su mentor Michel Colombier -Padrino del jazz fusión francés-, entendió que dominar un 
instrumento permite dominarlos todos. Hizo complejos arreglos de melodías que hubieran sido triviales sin su 
ayuda y, poco a poco, transitó hacia la música sinfónica. 
 
En Estados Unidos su carrera estaba asegurada. Amante de los desafíos, regresó a México para acercarse tanto a la 
música nueva de Mario Lavista como a la recreación de sonidos prehispánicos de Antonio Zepeda. 
 
Tino Contreras y Chilo Morán, pioneros de un oficio audaz, mostraron que México no es ajeno a la anacrusa. Sin 
embargo, para sobrevivir, el jazz oriundo ha necesitado de milagros, sitios evanescentes como Musicafé Dos e 
incombustibles profetas de la heterodoxia como Alain Derbez. Para no emular a los genios que se vieron obligados 
a vender su trompeta, Eugenio compuso jingles con un éxito que lo hubiera convertido en zar de la publicidad de 
haberse concentrado en esa tarea alimentaria a la que agregó creativa dignidad. Su sonido también saltó a la 
televisión en Suave es la noche, donde tocaba el piano y conducía una animada tertulia con Nicolás Alvarado. 
 
Conocedor de pintura, vinos y cómics, intervenía en los asuntos que lo apasionaban y oía a los demás con una 
sonrisa plácida. El leve movimiento de su cabeza sugería que, mientras tanto, también escuchaba una sugerente 
melodía interior. 
 
En 1993 estrenó en Bélgica su épico poema sinfónico Popol-Vuh. Había logrado el cross-over más arduo, el de un 
artista pop que conquista las selectas cavidades de la música "culta". Pero ningún triunfo es definitivo. En 2006 
nos encontramos en Tampico. En dos salas del mismo auditorio, fracasamos en retener a una audiencia que 
prefirió ir al homenaje a Sergio Lira, futbolista de nuestra edad que extrañamente aún merecía un partido como 
héroe de la Jaiba Brava. 
 
Oí a Eugenio por última vez hace unos cuantos años, con motivo de una reunión de Sacbé. Su madre conservaba 
su belleza y la justificada admiración por sus hijos, su esposa Alicia mejoraba el concierto con su sonrisa, su hijo 
Jean reveló que había heredado el dinástico don de los Toussaint. Lo más impresionante fue la mirada de su 
hermano Fernando. Durante los solos de piano, los ojos le brillaban como si oyera esa maravilla por primera vez. 
Nos representaba a todos; era el público en el estrado. 
 
Esa noche Eugenio bromeó acerca de lo que significaba pasar el ecuador de los 50 años: "más kilos, menos pelo". A 
continuación, tocó para detener el reloj. 
 
El protagonista de El perseguidor, relato de Cortázar inspirado en Charlie Parker, piensa durante un solo de saxo: 
"esto lo estoy tocando pasado mañana". En un instante inagotable, el jazz descubre el futuro de la tradición. Uno 
de los grupos favoritos de Toussaint escogió un nombre que describe esa virtuosa alteración del devenir: Return to 
Forever. 
 
Los grandes del jazz improvisan la eternidad. Eugenio Toussaint fue uno de ellos. Murió el 8 de febrero de 2011. 
Su piano y su memoria se quedan con nosotros. 
 
"La música, misteriosa forma del tiempo", escribió Borges. 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(11 febrero 2011).- DE QUE Florence Cassez es culpable de secuestro, de eso ni los franceses tienen duda. Tan es 
así que el gobierno galo lo que pide es que purgue su pena en Francia, no en México. 
 
PERO de lo que tampoco hay duda es que su aprehensión fue convertida por Genaro García Luna en una especie 
de reality show con la complicidad de una televisora. 
 
Y ÉSTE es el punto central de toda la discusión: si el manoseo mediático de la captura afecta el proceso legal en 
contra de los criminales que integraban la banda de "Los Zodiaco". 
 
INCLUSIVE las propias autoridades, en una larga ficha informativa -extraoficial, por supuesto- distribuida ayer, 
reconocían que el montaje en torno a la aprehensión no fue "moralmente" correcto. 
 
SIN EMBARGO, eso no parece molestarle a García Luna, con todo y que su pasión por el espectáculo tiene en una 
situación muy incómoda las relaciones entre México y Francia. 
 
LO QUE no sabe el titular de la SSP federal es que esta telenovela todavía no acaba: ahora los padres de Cassez 
podrían emprender una acción judicial, en su país, directamente en contra de García Luna, al que acusarían ¡de 
secuestro! 
 
LA TIRADA es que un juez galo solicite la aprehensión del funcionario mexicano, vía la Interpol, y entonces sí 
¡agárrense! 
 
¡CARAY! Y todo por unos cuantos puntos de rating. 
 
ENTRE los beneficiarios del "regalazo" de despedida de Ulises Ruiz, hay alguien que provoca dudas y comentarios 
en Oaxaca. 
 
SE TRATA de Adrián Patoni y Partida, entonces secretario técnico de la Secretaría de Salud oaxaqueña, quien 
recibió un bono de partida por la cantidad de 341 mil 514 pesos. 
 
LO QUE no se sabe es si lo recibió por su desempeño como funcionario público, o por el simple hecho de ser 
concuño de Ulises Ruiz. 
 
LAS DERROTAS del PRI en Guerrero y Baja California Sur siguen provocando estragos en las filas tricolores. 
 
POR EJEMPLO, en el Estado de México las fichas sucesorias de Enrique Peña sufrieron un reacomodo que, según 
dicen, favorece al alcalde Alfredo del Mazo. 
 
Y NO SÓLO porque está bien colocado en las encuestas al ser el junior de su apá y de su abuelo, ambos del mismo 
nombre, los cuales también fueron gobernadores mexiquenses. 
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LO QUE más lo impulsa en el termómetro de la peleada candidatura priista es que Del Mazo es quien más 
preferencias electorales atrae entre los sectores femenino y juvenil, fundamentales los dos en el padrón electoral 
de esa entidad. 
 
¿O QUÉ? ¿Acaso pensaban que era por sus brillantes propuestas de gobierno? ¡Para nada! Ésas ni se conocen. 
 
AUNQUE con tres semanas de retraso, ya empezó a circular la invitación para el destape, perdón, para el 
cumpleaños de Josefina Vázquez Mota. 
 
A LA PRECANDIDATA, otra vez perdón, a la diputada federal le están organizando un mitin, ¡de nuevo!, un coctel 
de agasajo este fin de semana en el Club de Industriales. 
 
SI ESTÁN PENSANDO en llevarle un regalo, una buena opción sería un par de zapatos, pero esta vez no de 
Manolo Blahnik, sino unos muy cómodos con suelas de goma por aquello de que anda recorriendo el país tomando 
opinión sobre si se lanza o no en busca de la Presidencia. 




